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Материалы агентства

Украинская оппозиция объединилась к выборам
Украинские оппозиционные партии «Батькивщина» и «Фронт Змин» объединились для участия 
в предстоящих парламентских выборах. 23 апреля лидеры партий подписали соглашение об объединённой 
оппозиции. Партии сформируют единый список кандидатов в депутаты Верховной Рады.

Главой штаба объединённой оппозиции назначен соратник Юлии Тимошенко Александр Турчинов.

Соглашение подписали, находящаяся в заключении, лидер партии «Батькивщина» экс-премьер министр 
Юлия Тимошенко и экс-спикер парламента, бывший министр иностранных дел Украины Арсений Яценюк. 
Они же возглавят единый список кандидатов от оппозиции.

Напомним, что ранее на первое место в оппозиционном списке претендовала экс-участница Блока Юлии 
Тимошенко нардеп Наталья Королевская, начавшая свою активную PR-кампанию без согласования 
с руководством партии и позже исключённая из блока за сотрудничество с секретариатом президента 
Виктора Януковича. Также планировалось, что во главе списка «БЮТ» будет дочь Юлии Тимошенко — 
Евгения Тимошенко.

Отметим, что Арсений Яценюк наиболее известен, как активный соратник Виктора Ющенко и неудачливый 
глава МИДа, допустивший потерю украинского шельфа в Еросуде в пользу Румынии. В ходе президентской 
избирательной кампании активно использовал негативную информацию, как про Януковича, так и про Юлию 
Тимошенко, а также Виктора Ющенко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25336.html

МТПП требует остановить снос остановочно-торговых модулей
Руководство МТПП требует остановить снос в столице остановочно-торговых модулей (ОТМ). По данным 
пресс-службы ведомства, московские предприниматели совместно с председателем правления палаты 
Юрием Котовым и президентом Леонидом Говоровым обратились к мэру Москвы Сергею Собянину 
с просьбой сохранить данный сегмент малого предпринимательства города, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

Решение о ликвидации ОТМ в столичной мэрии приняли в начале 2011 года в рамках программы 
«Приоритетных направлений деятельности правительства Москвы по решению транспортных проблем 
столицы». Тогда было заявлено, что остановки с палатками способствуют образованию пробок — 
автомобили делающих покупки водителей занимают зону парковки общественного транспорта. В ответ 
Гильдия инвесторов остановочных сооружений (ГИОС) обратилась к     мэрии с     предложением   
переоборудовать модули в соответствии с новой единой концепцией оформления торговых точек города, 
а также обещала оснастить ОТМ «тревожной кнопкой» за свой счёт. Как отмечал глава ГИОС Владимир 
Паисов, в случае ликвидации ОТМ столица потеряет до 650 млн рублей налоговых отчислений в бюджет 
города, а порядка 10 тыс человек лишатся рабочих мест. Однако предложение гильдии отклонили.

Как заявляли предприниматели, игнорирование просьб гильдии не имеет отношения к реальному решению 
транспортных проблем города, а свидетельствует о переделе мелкорозничного рынка столицы. Так, 
за последнее время в столице уже снесли 60 из 2 тыс ОТМ, однако на их месте появились новые остановки 
с отдельно стоящими торговыми палатками, расположенными рядом. То есть, по сути, в структуре 
конкретных торговых точек ничего не изменилось, кроме владельцев, что противоречит аргументации 
чиновников, отмечают предприниматели. «Объяснить полную ликвидацию ОТМ — наиболее упорядоченной 
формы мелкорозничной торговли на остановках, оптимально приспособленной к условиям работы 
общественного транспорта, с позиций логики и общественных интересов крайне трудно», — заявил Паисов. 
«Сейчас власти беззастенчиво ликвидируют это направление малого бизнеса, особо не заботясь 
об обосновании своих действий. Хочется спросить столичных чиновников: Как согласуются Ваши действия 
с задачей повышения предпринимательской активности в Москве?», — отметил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25338.html

Вечером 24 апреля Тверскую улицу Москвы перекроют для репетиции 
парада Победы
В управлении ГИБДД столицы предупредили о временном изменении маршрута следования столичного 
автотранспорта. Так, вечером 24 апреля Тверскую улицы Москвы перекроют для репетиции проезда 
бронетехники к параду Победы 9 мая, сообщает корреспондент ИА     REX  .
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Начиная с 21.00 мск и до окончания мероприятия, движение по улице на участке от Пушкинской площади 
до Манежной площади будет закрыто для легкового и общественного транспорта. «Государственная 
инспекция безопасности дорожного движения Москвы обращается ко всем водителям с убедительной 
просьбой быть предельно внимательными, заранее выбирать альтернативные маршруты движения, строго 
выполнять предписания дорожных знаков, требования и указания сотрудников дорожно-патрульной 
службы», — заявили в ведомстве.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25339.html

Кофи Аннан призвал сирийскую оппозицию сложить оружие, а власти 
соблюдать прекращение огня
Специальный посланник ООН и Лиги арабских государств по разрешению сирийского кризиса Кофи Аннан 
призвал все силы, будь то правительственные или оппозиционные, сложить оружие и работать 
с наблюдателями ООН в целях консолидации зыбкого режима прекращения насилия во всех его формах.

Как сообщают сирийские СМИ несмотря на достижение режима прекращения огня и учреждения миссии 
ООН, вооружённые террористические группировки продолжат совершать преступления. Их целями 
становятся, как мирное население, так и военнослужащие, так и сотрудники правоохранительных органов. В 
последние дни террористами было совершено нападение на военный автомобиль, в результате чего 
погибли двое военнослужащих, также бандиты расстреляли двух врачей.

Кофи Аннан также подчеркнул, что «власти в особенности должны воздерживаться от использования 
тяжёлых вооружений, так как они обязались вывести такое оружие, а также вооружённые подразделения 
из населённых центров и в полной мере выполнять свои обязательства в рамках плана из шести пунктов».

В случае отстранения военных от обеспечения безопасности мирного населения, эту функцию в полном 
объёме должна будет выполнять полиция.

Министр внутренних дел САР Мухаммад Аш-Шаар призвал полицейских к бдительности и готовности 
обеспечить общественный порядок, а также к тесному сотрудничеству с гражданами согласно принципу 
«полиция на службе общества».

Он заявил, что целями широкомасштабного иностранного заговора и информационной войны, 
финансируемых Западом и некоторыми странами Ближневосточного региона, являются дестабилизация 
ситуации в стране, разжигание этноконфессиональной розни в сирийском обществе и ослабление 
национального единства сирийцев, добавив, что Сирия расплачивается за её принципиальную позицию 
в отношении поддержки отрядов арабского сопротивления на Ближнем Востоке.

Также 23 апреля наблюдатели миссии ООН посетили город Дума провинции Дамаск и побеседовали с 
местными жителями.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25337.html

РФ считает, что антикризисное регулирование нельзя заменить 
бюджетной консолидацией
От мер бюджетной консолидации, направленных, якобы, на противостояние последствиям финансово-
экономического кризиса нужно отказаться, поскольку они губительны для среднего и малого бизнеса. Как 
сообщили в пресс-службе ООН, об этом заявил заместитель министра экономического развития Российской 
Федерации Алексей Лихачев выступая на 13-й сессия Конференции ООН по торговле и развитию в Дохе.

Замминистра призвал более внимательно отнестись к анализу причин и урокам мировых финансово-
экономических потрясений и дополнить существующий инструментарий борьбы с их последствиями целым 
рядом новых решений.

Он заявил, что предлагаемые сейчас меры бюджетной консолидации, которые сменили бы меры 
антикризисного регулирования, могут привести к инвестиционной засухе и усилить риски в банковской 
сфере, а также затормозить рост объёмов кредитования. Он подчеркнул, что в рамках предлагаемых 
проектов выпадают интересы малого и среднего предпринимательства, которое может стать локомотивом 
выводы целого ряда экономик из экономической стагнации.

Алексей Лихачев подчеркнул, что мировой кризис – стал, отчасти, результатом жизни в долг, жизни на 
основе виртуальных, а не реальных ценностей. Он добавил, что сложилась ситуация, при которой блага не 
равномерно распределяются между отдельными странами и регионами. Он подчеркнул, что такая ситуация 
снижает глобальную устойчивость, провоцирует конфликты и сокращает возможности мирового сообщества 
договариваться по острым проблемам.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25340.html
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Инициатива «Открытое правительство» подчинит российское 
руководство Госдепу США : эксперты
Дмитрий Медведев провёл итоговое заседание рабочей группы, которой поручено создать концепцию 
модернизированного кабинета министров — так называемого «Открытого правительства» 17 апреля 
2012 года. В это время как раз в столице Бразилии начало заседать «Международное партнерство 
«Открытое правительство». О чём напомнил собравшимся на встрече у президента Михаил Маргелов, 
подтвердивший: Россия уже передала заявку на вступление в эту организацию, а в Бразилию направлены 
члены рабочей группы. Эксперт Института внешнеполитических исследований и инициатив Александр 
Чайковский обратил внимание, что ещё 15 октября 2011 года Медведев пояснял, что «такой кабинет 
министров позволит членам правительства оперативно взаимодействовать с местными и муниципальными 
органами управления и всевозможными институтами гражданского общества». Теперь выясняется, что 
инициатива «открытого правительства России» исходит их Вашингтона, и строить его будут согласно 
принципам «Международного партнёрства «Открытое правительство».

О партнёрстве «Открытое правительство», известном также под названием «Американо-бразильская 
инициатива», впервые заявила государственный секретарь США Хиллари Клинтон 12 июля 2011 года. 
Той же осенью на сессии Генеральной Ассамблеи ООН концепцию, разработанную в Совете 
по национальной безопасности США, официально презентовал президент Барак Обама. Заявленная цель 
проекта — создать механизм для укрепления демократии и прав человека, борьбы с коррупцией, 
использования технологий в госуправлении.

ИА     REX  : Чем может быть полезно или вредно России участие в этом проекте?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Кашу маслом не испортишь. Россия входит практически во все «антироссийские» глобальные структуры: 
она плодотворно работает с НАТО, давно и с удовольствием пользуется долларом, является членом G8, 
буквально только что вступила в ВТО — так почему бы ей не войти и в мировое «Отрытое правительство»? 
Хуже уже не будет.

В этом смысле не нужна никакая глубокомысленная аналитика о вреде «Открытого правительства» для 
России, всё и так ясно. Странно, что ни один из российских аналитиков не обратил внимания на другое — 
что сбылись главные предсказания сумасшедших и маргинальных русских националистов, сделанные 
четверть века тому назад: РФ стала сырьевым государством и во многом контролируется из-за рубежа. 
Поэтому российские аналитики, вышедшие в основном из либерального лагеря, должны бы, для начала, 
покаяться перед этим контингентом.

Вхождение России в отрытое мировое правительство можно было бы приветствовать, если бы она вошла 
в ключевые мировые структуры, но при этом везде и во всём преследовала бы свой национальный интерес. 
Если бы РФ стала, в глобальном отношении, хлеще и изощрённее китайцев, она давно бы контролировала 
и «Набукко», и Евросоюз, и всё остальное. Однако Москва идёт по наихудшему варианту: она ни за, 
ни против — она всегда посередине. Эта странная позиция по типу «ни вашим, ни нашим», проявилась, 
в частности, в сюжете с Ливией. Сейчас Россию втаскивают в мировое правительство, где она опять 
не поимеет ничего — скорее, поимеют её. Вы или выйдите из комнаты, или, наконец, войдите в неё — 
не надо вечно стоять на пороге, это плохая русская примета.

Настораживает и то, что в процессе по вхождению РФ в Международное партнёрство «Открытое 
правительство» участвуют те же лица, которые крутились внутри ливийского проекта. Если идею двигает 
тот же Маргелов, то никаких сенсаций не будет: Россию просто прижмут к стене ещё одним глобальным 
кирпичом. Хотя, казалось бы, должно быть наоборот: именно Россия, а не Америка, должна влиять 
на Бразилию, так как та является одним из «кирпичей» блока БРИКС.

Кирилл Мямлин, публицист:

Схема работы «открытого» правительства выглядит следующим образом: Западные эксперты вносят 
в кабинет министров политические разработки и стратегии. Либералы в нашем Белом доме их реализуют. 
Проверенные «представители прогрессивной общественности» из правильных НКО строго следят 
за выполнением «рекомендаций»: если они сочтут, что правительство отклонилось от нужного курса, 
мгновенно начинается пропагандистская кампания — как в стране, так и за рубежом. С подключением 
«болотных митингов». Конечной целью «открытого правительства» является передача функций 
национального государства глобальному управляющему центру.

Быстрее всех разгадали ребус в Индии, которая изначально должна была войти в оргкомитет, но отказалась 
накануне запуска инициативы. Давнего лидера Движения неприсоединения не устраивали обязательства 
подвергать свои внутренние дела и процессы принятия решений некоему «независимому механизму 
оценки» и «независимым экспертам». Даже британский журнал «Экономист» отметил, что вступлением 
в «открытое правительство» государства подчиняют себя внешнему контролю, а внешняя критическая 
оценка будет ставить правительства в неудобное положение.
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В России мы уже проходили через откровенное внешнее управление в начале 90-х. Сегодня «Открытое 
правительство» форсирует программы по сокращению присутствия государства в экономике, продолжая 
славные традиции Гайдара и Чубайса.

Всё правильно понял беглый олигарх Борис Березовский, который тут же выступил с инициативой 
наделения всех субъектов Российской Федерации государственным статусом в 83 новых государства 
и превращением страны в «корпорацию», призывая заменить «отживающую эстетику постиндустриального 
общества» на «эстетику предельного либерализма, или эстетику прозрачного общества».

Реализация передачи суверенных функций государства Глобальному Правительсву уже началась. Правила 
ВТО, куда спешно вступает путинская Россия, предполагает главенство законов и суда ВТО над 
национальными законами. Параллельно с процессом вступления в ВТО анонсировано фактически 
отделение Сибири, с передачей общенародных богатств «международным инвесторам». Для тех папуасов, 
кто будет недоволен, в центре страны разворачивается база НАТО, не только обеспечивающая прямой 
наркотрафик из Афганистана, но и поднявшая татарских националистов в защиту размещения иностранных 
войск в Ульяновске, при небольшом дополнительном финансировании обозначивших возможность 
перенести косовский сценарий на берега Волги — при гарантированном источнике легкого и тяжёлого 
вооружения.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Если правительство будет по-настоящему «открытым», а не как в Бразилии, в основном — для кураторов 
из Госдепа США, то Медведев узнает от народа о себе лично и о своих близких Дворковичах-Гонтмахерах-
Юргенсах — очень много нового и свежего. На него свалятся мегатонны ласковых комплиментов.

Вообще-то игры с правительствами опасны. Сорос как-то платил зарплату правительству Грузии, чтобы они 
вели реформы. Они и провели реформы, да так, что убили российских миротворцев и чуть не истребили 
Цхинвал. Тот же Сорос платил зарплату правительству Латвии. В итоге в Латвии почти всё молодое 
поколение уехало, и Латвия ныне — почти страна пенсионеров и чиновников, то есть — вымирающая 
территория.

Как бы Медведеву очень скоро не пришлось выступать с той же тревогой, с которой он встретил 
«неожиданность» в виде фактов расширения ПРО НАТО впритык к российским границам, вопреки клятвам 
НАТО ранее. Возможно, ему даже выступить не дадут, а сразу перекинут его дела какому-то 
из заместителей, а он — поднимет путч от имени «правительства».

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Если это приведёт к продвижению экономического либерализма, то от этого надо бежать, как от чумы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/25341.html

Дмитрий Медведев утвердил список претендентов на пост 
губернаторов Смоленской и Костромской областей
Президент России Дмитрий Медведев внёс в парламенты Смоленской и Костромской области 
кандидатуры по посты глаз данных регионов. По данным пресс-службы Кремля, соответствующие 
уведомления президиуму партии «Единая Россия» направил заместитель руководителя администрации 
президента Вячеслав Володин, сообщает корреспондент ИА     REX  .

На пост губернатора Смоленской области выдвинули трёх кандидатов — временно исполняющего 
обязанности главы региона, члена партии «ЛДПР» Алексея Островского, заместителя генерального 
директора ОАО «Росэнергоатом» Андрея Петрова и начальника главного управления Центробанка 
Михаила Чехунова. Напомним, что Алексей Островский занял пост врио губернатора региона после 
отставки 20 апреля прежнего главы области Сергея Антуфьева. В случаи избрания Островского 
на должность, он станет вторым после главы Кировской области Никиты Белых губернатором, 
представляющим оппозицию.

Также Медведев одобрил список кандидатов на пост главы Костромской области, представленный партией 
«Единая Россия». На должность губернатора претендуют заместитель главы региона Алексей Анохин, 
главный федеральный инспектор Кирилл Балашов и глава Роскомнадзора Сергей Ситников, который 
в данный момент временно исполняет обязанности губернатора области.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25343.html

Трасса М4 «Дон» становится платной
В госкомпании «Автодор» сообщили о вводе в эксплуатацию с 15 мая 2012 года платного участка 
автомобильной дороги М4 «Дон». По данным ведомства, пока участок будет работать в тестовом режиме, 
сообщает корреспондент ИА     REX  . В период опытной эксплуатации проезд по участку будет бесплатным, 
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позже предполагается взимать плату на реконструированном участке с 48 по 71 км трассы.

В планах сделать платным весь восстановленный участок с 21 по 117 км дороги, отметили в ведомстве. 
«В ходе реконструкции количество полос участка дороги с 48-го по 71-й км увеличено с четырёх до шести, 
на всём протяжении участка установлено освещение. В рамках проекта были реконструированы две 
развязки (на 53-м и 62-м километрах) в разных уровнях. Вдоль трассы установлены шумозащитные экраны, 
ограждающие населённые пункты, которые расположены вблизи автомобильной дороги. Дорога также была 
оснащена пунктами экстренной связи», — заявили в «Автодоре».

Дорогу оснастили двумя пунктами взимания платы — на 51-м и 70-м км, а также стоянками для грузового 
и легкового транспорта. Скорость движения по участку составит 120 км в час. «На время действия тестового 
режима проезд автотранспортных средств будет осуществляться через ПВП без взимания платы 
за проезд», — обещают в ведомстве.

Напомним, что сейчас на трассе М-4 «Дон» в Липецкой области действует платный участок протяженностью 
с 414 км по 464,3 км в обход г. Задонска и с. Хлевное. В сутки трафик на этом участке в среднем составляет 
11 374 автомобиля в день. Внедрение системы по сбору платы за проезд планируется до конца 2012 г. еще 
на четырёх участках.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25335.html

Китай делает России предупреждение: мнения
На днях, официальное печатное издание ЦК КПК Китая «Жэньминь жибао» опубликовало аналитический 
материал на тему развития экономики России. «Что делать Путину в новой и сложной России?» — 
спрашивают руководители КНР, обеспокоенные перспективами РФ. По их мнению, страна столкнулась 
с шестью ключевыми проблемами, простых решений которых нет. И, по мнению Пекина, у Путина нет 
другого выбора, кроме срочного изменения модели развития России.

Эксперт ИА     REX   в вопросах мирового экономического кризиса и регулирования естественных монополий 
Михаил Хазин отмечает, что китайские официальные источники, которые обычно дипломатично 
рассуждают о сотрудничестве двух стран, впервые озвучивают столь резкую и прямую критику результатов 
правления Медведева и Путина и, соответственно, описывают задачи, стоящие перед Путиным.

«На этот раз Путин выиграл президентские выборы не так легко, как в предыдущий раз, коэффициент 
поддержки сократился почти на 10%. Это означает, что в последние годы россияне испытывают больше 
недовольства от состояния социально-экономического развития России, что предусматривает, возможно, 
больше непредсказуемости в процессе уже задействованной экономической модернизации. На пути 
продвижения модернизации России предстоит ряд серьёзных вызовов», — пишет «Жэньминь жибао» 
со ссылкой на агентство «Синьхуа».

Глобальный финансовый кризис «выявил хрупкость и нестабильность экономического процветания 
и подъёма России за предыдущие 10 лет», — указывают китайцы. В результате модернизация Россия 
переживает немалые трудности. Газета называет шесть ключевых дефектов экономики РФ. Во-первых, 
экономическая структура России серьёзно искажена, экономическое развитие сильно зависит от ресурсов. 
Объём экспорта полезных ископаемых занимает растущую долю от общего объёма экспорта России 
от 42,5% в 1995 году до 72,2% в 2011 году, доля экспорта машиностроительного оборудования сократилась 
с 10,2% до 4,6%.

Во-вторых, в России «растут инвестиционные и хозяйственные барьеры, по рейтингу ВБ индекса 
хозяйствования в 2011 году, место России сместилось с 112-го на 123-е»; в-третьих, в РФ усложнилась 
ситуация с технологиями, наукой и бизнесом; в-четвёртых, «доля естественных монополий остаётся 
высокой, справедливая конкуренция — неполноценная»; в-пятых, «невысокий уровень развития 
общественных капиталов, слабая способность к самоорганизации, к саморегулированию у частных 
компаний»; в-шестых, «Россия имеет небольшое население и переживает серьёзный дефицит трудовых 
сил». Китайцы пишут, что за свой президентский срок Дмитрий Медведев не смог решить данные проблемы. 
Теперь их груз ложится на плечи Путина. «Перед трудными проблемами на пути модернизационного 
процесса Путин не имеет другого выбора, кроме ускорения реформы и изменения модели развития 
России», — делают вывод китайцы.

База в Ульяновске, многочисленные проамериканские материалы по телевидению, выступления будущего 
президента — всё это не могло не показаться китайскому руководству крайне опасным. И ждать тут Китай 
не может — если Россия сделает серьёзный ход в сторону США, то есть, против Китая, то последний 
получает в нашем лице не глубокий тыл, а врага, с которым нужно что-то делать. То есть тратить ресурсы 
и время, в том числе — на поиск новых союзников«, — подчёркивает эксперт.

ИА     REX  : Можно ли согласиться с Михаилом Хазиным в том, что китайские власти делают России 
очередное предупреждение?

Андрей Давыдов, журналист:
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Китай пока не собирается оккупировать Россию или её части, успокаивает Хазин. Разумеется, Китай 
обеспокоен, возможно, будет оказывать давление, но ни о какой военной составляющей речи нет 
в принципе.

Хазин рассуждает, что если Пекин убедится в ненадёжности Москвы, ему придется тратить ресурсы и время 
на поиски новых союзников. Может быть, на Луне, которую Китай собирается осваивать? Где на Земле 
хотя бы потенциальные союзники Китая для того, чтобы противостоять Западу, если и не в союзе с Россией, 
то при её нейтралитете/пособничестве? Некоторые указывают на Пакистан. Но Пакистан может помочь 
Китаю только в споре с Индией, на более глобальное противостояние эта связка ну никак не тянет. Даже 
если подтянуть к ним Иран.

Так почему Китай не может угрожать России оккупацией? Отбросив «мелочи», укажем на главное: Россия 
перестанет быть для Китая, как пишет Хазин, «глубоким тылом», зато США не упустят своего шанса. Это 
несомненно война на два фронта. Пекинские старцы никогда на это не пойдут.

Думаю, что Путин дорожит союзом с Поднебесной, но даже ради него он не пойдёт на целенаправленную 
конфронтацию с Америкой. Отбросив все рассуждения о «складированных на Западе капиталах», это сама 
по себе очень взвешенная позиция. Если ускорить расхождение по военно-политическим союзам, это 
прямая дорога к Третьей мировой войне. Не будем сейчас о гнилой российской элите. Люди, а вам это 
надо? России это нужно? Не навоевались?!

Чтобы там ни бухтели безбашенные патриоты, Путин ведёт разумную политику. И, я надеюсь, он правильно 
оценил США: палец им в рот не клади, но достойного противника они уважают (прошу не путать 
с «обожают»), а это значит, что не обязательно демонстрировать свою враждебность по всякому поводу 
и без, а иногда стоит и дружелюбие проявить, когда оно взаимовыгодно.

Думаю, и в Пекине всё это хорошо понимали. Как говорится, относились с пониманием (Китай, кстати, и сам 
не заинтересован в излишнем обострении). Пока не наслушались истерики от патриотического фланга 
российской оппозиции, которая даже у китайских мудрецов вызвала беспокойство. Ничем другим 
и не объяснишь внезапный тик у главной китайской газеты.

Да, многие аналитики отмечают, что Соединенным Штатам позарез нужно что-нибудь поджечь в мире, чтобы 
устроить пал засорённой финансовой системы, чтобы сохранить безусловное доминирование на Земном 
шаре. Однако пока сохраняются шансы не дать им устроить мировой пожар, было бы грех ими 
не воспользоваться. А послушать иных наших патриотов, так мы должны их к этому ещё и подтолкнуть. 
Цель Путина — геополитическое равновесие, а не союз с Западом против Китая или наоборот...

Юрий Юрьев, политконструктор:

С версией Хазина согласиться необходимо. И с тем, что Китай упомянул лишь основные проблемы, 
а уж дополнительных может уточнить в сотню раз больше. И с тем, что Китай нашёл и время, и место 
и действие для своих заявлений. А теперь хотелось бы услышать и собственно обязанных реагировать 
на такие заявления Китая. А если они не отреагируют — то представить себе и возможные заявления Китая 
о качестве управления и даже о качестве народа.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Китайцы хотят запастись союзником в противостоянии с США. Хотеть — их право, но Россия, вообще-то, 
ничего им не должна. Если Китай усилится сверх всякой меры, то России будет трудно иметь с ним дело. 
Так что, России лучше процесс, а не результат: Китай борется, но не побеждает.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/25342.html
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Поможет ли полный запрет рекламы алкоголя и табака в борьбе с 
алкоголизмом и курением?
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поможет ли полный запрет рекламы алкоголя и табака в борьбе с алкоголизмом 
и курением?».

Результаты опроса по теме «Поможет ли полный запрет рекламы алкоголя и табака в борьбе 
с алкоголизмом и курением?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не поможет 337 27%

Да, поможет 696 58%

Трудно ответить 82 7%

Свой вариант ответа 94 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Олег Эмиров:

Не надо запрещать. Почему молодежь курит и пьёт пиво, потому что это в их среде считается круто. Короче 
необходимо разработать и пустить социальную рекламу, привлекая молодых активистов слоганами: кто 
курит и пьёт то те лохи, а кто занимается спортом те — крутые пацаны. Причём это должно насаждаться 
в среде самой молодежью, т.е. надо за деньги нанимать молодых не пьющих и не курящих лидеров или 
требовать от них, чтоб они не пили и не курили. Я думаю, тогда такая пропаганда пойдёт, но всё это будет 
дорого и долго, но зато эффективно.

Сергей Степанов:

Думаю если в социальной рекламе показывать внутренности курильщиков и алкоголиков, может это 
и поможет. Но это перебор, я считаю. У нас вот сейчас проблем других нет, как запрещать народу что-то. 
Пусть разберутся наверху для начала. А то без бутылки не разберёшься, что у них там творится. Им-то 
конечно здоровая рабсила нужна, а кто такой жизни захочет? Вот и начинают люди пить, да курить. 
А им нужны здоровые люди, но с пустой головой.

Александр Кошин:

В борьбе с табакокурением и употреблением алкоголя этот запрет не поможет, так как покупается не то, что 
рекламируется. Но он поможет в борьбе с политической системой, посчитавшей возможным указывать 
населению, как ему жить.

Алексей Бутко:

Что проще: начать подростку-школьнику курить в наше время, когда и купить сигареты не проблема, 
и старшеклассники курят в открытую, или в советские времена, когда за бычок гоняли и самого дитятю 
в хвост и гриву, и его родителей? И статистика это подтверждает — число курильщиков в наше время 
значительно выросло.

Виктор Аристархов:

Думаю, постепенное удаление назойливого подталкивания путём ярких афиш, сделает необходимые 
предпосылки к перелому стремительного графика потребления этой отравы, прежде всего у молодых. 
Сейчас только мафия от табака и спирта готова ничего не менять. Конечно, этот товар в рекламе 
не нуждается. Вот помощь детям новорожденным от пьянок, это надо и стоит рекламировать... денег никто 
не даст, но хоть другие задумаются.

Олег Березенкин:

Конечно, рекламу алкоголя и табака нужно запретить. Запретить хотя бы для того, чтобы не соблазняла 
неокрепшие умы, не соблазняла подрастающее поколение. У такого человека как я, например, человека, 
родившегося и выросшего в СССР, аллергия на любую рекламу и пропаганду чего-либо. Как говорил 
покойный артист Виталий Соломин: «я никогда не буду покупать то, что мне рекламируют и навязывают 
с экрана телевизора». То есть: хорошее в рекламе не нуждается, рекламируют то, «что не есть хорошо». 
Во-вторых, хронические любители выпить и покурить на рекламу просто не обращают внимания. Они 
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просто покупают то, что им по карману и к чему они привыкли. В-третьих, действительно табачные 
и алкогольные компании в рекламу «вбухивают такие бабки», но надо учесть, что при этом они закладывают 
расходы на рекламу в стоимость товара, так что они ничего не теряют. То есть: это реклама не за их счёт, 
а за счёт потребителя. «реклама действует на мозг, реклама работает — это факт», но к рекламе алкоголя 
и табака это если и имеет отношение, то в небольшой степени.

Мы помним, что в эпоху СССР не было рекламы алкоголя, но как пили особенно в «Эпоху Застоя» 
и в период «Борьбы с алкоголизмом»: ой-ёй-ёй! Это только производители алкоголя и табака думают, что 
реклама им помогает в продаже их продукции, а рядовой человек плевать хотел на любую рекламу, 
любители «Примы» и «Явы» после просмотра рекламы не побегут тут же покупать «Данхилл» или 
«Мальборо». Одновременно борцы с алкоголизмом и табакокурением почему-то думают, что запретив 
рекламу, можно этим что-то изменить, хотя причины алкоголизма и табакокурения вовсе не в рекламе 
алкоголя и табака.

Добавим, что опрос проводился с 18 по 23 апреля. В нём приняли участие 1209 блогеров, оставивших 349 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, социальный психолог Марк Сандомирский в своём комментарии 
поднимает вопрос введения запрета рекламы алкогольных напитков и табачных изделий. «Соображения 
очень просты: хотя потребители этих вредных для здоровья продуктов и без рекламы прекрасно знают, что 
это такое — можно было бы подумать, что в целом, не учитывая интересы конкретных брендов, алкоголь 
и табак в рекламе не нуждаются, но на самом деле, любая реклама алкоголя и табака способна 
подталкивать их потребление, причём не только собственно рекламируемых марок, но и суммарное. Ибо: а) 
даёт индульгенцию, моральное разрешение оные продукты потреблять, вводя это в ранг социальной 
нормы; б) даёт образец для подражания в лице тех, или иных публичных фигур, демонстрирующих это 
самое потребление непосредственно в рекламе, или дающих прямые либо косвенные рекомендации 
повторять то же самое („делай, как я“). И хотя в официальных СМИ начинают вводить всякие разные 
ограничения вредной рекламы, то бишь рекламы вредностей — но она просто переползает в интернет, где 
подобные запреты не действуют, и добирается-таки до мозгов и сердец пользователей», — отмечает 
эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25344.html

Столичные коммунальщики перешли на летний режим работы: в жилых 
домах отключают отопление
Согласно распоряжению мэра Москвы Сергея Собянина, с 24 апреля коммунальные службы столицы 
переходят на летний режим работы. По данным пресс-службы Московской объединённой энергетической 
компании (МОЭК), в городе уже приступили к отключению систем теплоснабжения, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

На данный момент в компании заявляют об отключении отопления в 45 тыс. строенияй города, включая 
29 тыс. жилых зданий. Решение о конце отопительного сезона принято в соответствии с нормативами, 
по которым переход на летний режим осуществляют при сохранении в течение 5 дней среднесуточной 
температуры воздуха выше 8 градусов тепла.

Текущий отопительный сезон начался 28 сентября 2011 года и продлился 210 дней, что на 4 дня дольше 
предыдущего периода. «В период подготовки к новому отопительному периоду 2012/2013 г.г. ОАО „МОЭК“ 
планирует переложить около 300 км теплосетей с применением труб новых технологий. Плановые 
и предупредительные ремонты пройдут на 43 РТС и 296 КТС, а также 124 малых и передвижных котельных. 
К новому отопительному сезону будут подготовлены 10584 км тепловых сетей и 9384 центральных 
и индивидуальных тепловых пункта», — заявили в МОЭК.

Напомним, что плановые отключения горячей воды в жилых строениях города начнутся 10 мая 2012 года. 
О порядке проведения ремонтных работ обещают сообщить дополнительно.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25345.html

Выступлением Путина перед Госдумой довольны 52% россиян: ВЦИОМ
Отчёт Председателя Правительства России Владимира Путина перед Госдумой, озвученный 11 апреля, 
вызвал значительно больше позитивных эмоций у жителей страны, чем его предыдущие выступления. При 
этом с 11% до 6% снизилось число россиян, негативно оценивающих выступление Путина, а довольных 
стало на 20% больше, сообщили социологи всероссийского фонда изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ) корреспонденту ИА     REX  .

В целом за выступлением Путина в Госдуме с ежегодным отчётом следил, как и год назад, каждый 
четвёртый россиянин (25%): 9% внимательно слушали его, ещё 16% узнали основные фрагменты 
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выступления из выпусков новостей. Не проявили интереса к выступлению премьер-министра 56% 
опрошенных, и еще 18% сообщили, что в принципе не интересуются политикой. Наибольшее внимание 
к отчёту Путина проявили сторонники партий «Единая Россия» и «Справедливая Россия» (по 28%), 
а также пожилые респонденты (35%). Не следили за выступлением в основном сторонники ЛДПР (62%), 
респонденты, не имеющие ярко выраженных партийных предпочтений (61%) и россияне моложе 45 лет (60-
63%).

По сравнению с прошлым годом, нынешнее выступление Путина произвело на зрителей более 
благоприятное впечатление: 52% сообщили, что им понравилось то, что сказал премьер (год назад — 32%). 
Кроме того, 5% заявили, что отчёт Путина их обнадёжил, 4% отмечают, что все было сказано по делу, 
2% в целом позитивно оценивают деятельность премьер-министра. С другой стороны, 9% отмечают, что 
Путин озвучивает правильные мысли, которые не реализуются на практике. Еще 6% не верят тому, что 
сказал в своем отчёте председатель правительства, ровно столько же говорят об общем негативном 
впечатлении от выступления, однако по сравнению с прошлым годом таких респондентов стало 
существенно меньше (11%).

Из сказанного Владимиром Путиным в Госдуме россиянам больше всего понравились идеи по социальной 
политике: предложения по улучшению уровня жизни (12% против 5% год назад), повышения зарплат 
бюджетникам и пенсионных пособий (11%). По 5% отмечают идеи премьер-министра по борьбе 
с коррупцией, поддержке сельского хозяйства. 4% позитивно оценили сказанное Путиным по поводу выхода 
из кризиса, по 3% — предложения по молодёжной политике, повышению доступности жилья, вступлению 
в ВТО, развитию страны, по 2% — идеи, касающиеся бесплатного образования и о президентских выборах. 
Замыкают рейтинг наиболее понравившихся идей премьера предложения по улучшению ситуации в армии, 
выделению дополнительных средств на здравоохранение, приватизации и преодолению инфляции (по 1%).

Что касается негативных моментов в отчёте Путина, то их респонденты, информированные о сути 
выступления, назвать, как правило, не могут, либо считают, что их не было. Остальные отмечают, что 
высказанные идеи — не более, чем слова (6%), сетуют на отсутствие заботы о простом населении (3%) 
и отрицательно оценивают сказанное о продлении президентского срока (2%). Также упоминается 
отсутствие конкретики в выступлении, неэффективная борьба с коррупцией, отсутствие развития 
промышленности, а также предложение по приватизации (по 1%). Еще 1% опрошенных не понравилось, что 
во время отчёта зал покинули члены фракции «Справедливая Россия».

В целом, нынешний отчет премьер вызвал максимум положительных эмоций по сравнению с предыдущими: 
48% россиян, следивших за ним или узнавших ключевые моменты из выпусков новостей, сообщили, что 
выступление Путина обнадёжило и воодушевило их (в предыдущие годы 32-40%). В основном это 
сторонники «Единой России» (62%) и россияне, одобряющие деятельность премьера (62%). Менее, чем 
прежде, зрители склонны отмечать, что высказаны правильные идеи, но реальных сдвигов в этом 
отношении не было (33 против 52% год назад). Такую оценку дают чаще приверженцы остальных 
парламентских партий (50-57%) и россияне, которые негативно отзываются о работе Путина на посту 
председателя Правительства. В меньшинстве — те, кто не согласен с большинством высказанных 
премьером идей (8%) и те, у кого отчет не вызвал интереса (4%).

Отмети, опрос ВЦИОМ проведён 14-15 апреля 2012 года среди 1600 жителей 138 населённых пунктов 
России.

Как сообщало ранее ИА     REX  , премьер-министр России Владимир Путин выступил 11 апреля перед 
Госдумой с отчётом о работе правительства за 2011 год.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25346.html

Выступление Дмитрия Медведева на расширенном заседании 
Госсовета в Москве: полный текст
Президент Российской Федерации Дмитрий Медведев 24 апреля провёл расширенное заседание 
Государственного совета, на котором присутствовали члены Правительства, руководители регионов, 
председатели высших судов, руководство Администрации Президента, председатели обеих палат 
парламента, общественные деятели, представители бизнеса. ИА     REX   публикует полный текст 
ввыступления главы государства, приведённый пресс-службой Кремля.

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

Через две недели завершится срок исполнения мною полномочий Президента Российской Федерации. 
Предварительные итоги нашей общей работы я подвёл в декабрьском Послании Федеральному Собранию. 
Там же обозначил своё видение приоритетов нашей страны на ближайшее будущее. Сегодня хотел бы 
сделать это несколько более подробно. Сразу подчеркну: подготовка конкретных планов работы будущего 
Правительства – задача уже новых структур власти. Эти планы должны быть представлены 
Государственной Думе в рамках процедуры назначения Председателя Правительства. Но считаю, что, как 
действующий Президент, я обязан выразить свою позицию по поводу идеологии развития нашей страны, 
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России.

Несколько лет назад я высказал простую и, казалось бы, очевидную для всех мысль: свобода лучше, чем 
несвобода. Эти слова потом повторялись самыми разными людьми. И произносились они то с надеждой, то 
с укором, то как требование, то как напоминание об обещании. Ведь для человека нет ничего более 
естественного, чем стремление к свободе.

Многими эти слова воспринимаются как моё политическое кредо, то есть в целом воспринимаются 
правильно. И я, как мог, следовал ему. Повторю то, что сказал в мае 2008 года, вступая в должность 
Президента Российской Федерации: считаю своей важнейшей задачей развитие гражданских и 
экономических свобод. Больше свободы для каждого – в этом была и остаётся моя цель.

Мне странно бывает слышать досужие рассуждения на тему, нужна ли вообще нашему народу свобода или 
готовы ли российские граждане к свободе, а также о том, что у нас особый национальный характер, что 
больше свободы мы ценим порядок, стабильность и предсказуемость. Конечно, национальная специфика 
всегда влияет на все общественные институты, есть она и у нас. Но абсолютно несправедливо, просто 
унизительно считать Россию нацией, не способной к свободной жизни, нацией, которая не заслуживает 
свободы. Наоборот, для нашей нации невыносима сама мысль о рабстве, о подчинении чьей-либо чужой 
воле. Именно несокрушимому духу национальной свободы и мужеству в защите собственной 
самостоятельности мы обязаны самыми яркими страницами нашей истории, самыми великими её 
достижениями, всеми славными победами русского оружия, русского ума, русского характера, которые 
объединили на одной земле десятки разных народов.

Таким образом, свобода нужна всем, это аксиома. А противопоставление свободы и порядка, свободы и 
материального благополучия, свободы и справедливости в высшей степени неверно. Считаю, что судить о 
свободе общества можно исключительно по тому, насколько каждый человек не только вправе, но и 
реально может делать всё, что не выходит за рамки закона, уважая свободу окружающих его людей.

Есть очень правильные слова, я хотел бы их процитировать, которые были адресованы будущему 
Александру II его наставником – Василием Андреевичем Жуковским. Он сказал так: «Люби свободу… 
Свобода и порядок – одно и то же».

Совершенно очевидно, что хаос, насилие, бедность делают людей несвободными, унижают их, прямо 
угрожают самой их жизни. Человек стремится к материальному благополучию, потому что кроме достойных 
условий жизни оно даёт свободу, даёт возможность выбирать место жительства и род занятий, сохранять и 
укреплять здоровье, чувствовать себя уверенно, помогать другим. Люди стремятся к справедливому 
порядку, чтобы защищать свою свободу, не зависеть от непредвиденных обстоятельств и от произвола тех, 
кто сильнее. И, наоборот, бедность, экономическая отсталость, коррупция, низкая продолжительность жизни 
– главные враги нашей свободы.

Поэтому считаю большим достижением, что мы защитили граждан от первой волны кризиса, не допустили 
массового обеднения населения и продолжаем создавать условия для повышения уровня жизни десятков 
миллионов семей в непростой обстановке глобальной рецессии. Чтобы там ни говорили, но экономика 
нашей страны растёт весьма неплохими темпами, и это главный ресурс для достижения наших социальных 
целей. Я напомню, что в этом году у нас самая низкая инфляция в современной российской истории: за 
последние 12 месяцев – 4 %. Вдумаемся, это реально уже очень хорошая цифра. А в прошлом году её 
уровень превысил 6 %, и нашей задачей остаётся последовательное снижение инфляции из года в год. 
Уровень безработицы в первом квартале текущего года – около 6,5 %, ровно таким же он был 4 года назад, 
до момента начала глобального экономического кризиса. Также полностью восстановлен докризисный 
уровень производства товаров и услуг, а средние темпы роста российской экономики стабилизировались в 
районе 4 %. Это очень достойный показатель среди крупнейших экономик мира.

Официальный уровень бедности в последние два года – самый низкий за всю историю современной 
России. Но давайте говорить откровенно, мы ради этого и собрались: во-первых, число семей, живущих за 
чертой бедности, всё ещё слишком высоко. Во-вторых, есть регионы, где уровень бедности намного выше 
среднего по стране. И, в-третьих, в категорию бедных чаще всего попадают те, кто, если рассуждать по 
справедливости, этого менее всего заслуживает – я имею в виду семьи с детьми. Причём у них бедность 
усугубляется с рождением каждого следующего ребёнка. По оценкам экспертов, риск бедности в полной 
семье с двумя детьми составляет около 50 %, а с тремя и более детьми – около 70 %. Конечно, такая 
ситуация недопустима, мы должны её переломить. Решение всех трёх [указанных] проблем должно войти в 
перечень приоритетов будущего Правительства.

В последние годы многое сделано для недопущения бедности пожилых людей. И сегодня во всех регионах 
страны они получают доходы, превышающие прожиточный минимум, а средний уровень доходов 
пенсионеров больше 40 процентов от средней зарплаты работающих в большинстве регионов страны. 
Давайте признаемся откровенно: ещё несколько лет назад об этом можно было только мечтать. И тем не 
менее по меркам сегодняшнего дня это всё равно мало, люди всегда смотрят в будущее, очень редко кто 
предаётся воспоминаниям.

Когда-то Франклин Рузвельт довольно точно сформулировал: прогресс проверяется не увеличением 
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изобилия у тех, кто уже имеет много, а тем, способны ли мы достаточно обеспечить тех, кто имеет слишком 
мало. В ближайшие месяцы необходимо определиться с очень существенными вопросами – в частности, 
как должна развиваться наша пенсионная система; какую роль будут играть государственные пенсии, будет 
ли это социальная помощь или страховка от потери заработка; какие финансовые инструменты надо 
предоставить всем трудоспособным гражданам для формирования долгосрочных сбережений; как 
стимулировать работодателей к развитию добровольного пенсионного страхования своих работников; 
наконец, как вообще обеспечить условия для деятельного долголетия. Всё это непростые вопросы, на 
которые мы должны вместе дать ответы по итогам широкой общественной и, конечно, профессиональной 
дискуссии.

В последнее время мы нашли ресурсы и для того, чтобы начать существенно повышать доходы тех, от кого 
зависит сама наша жизнь и будущее. Это врачи и учителя. Если бедны они, то и общество обречено на 
бедность. Проблематично требовать высокого профессионализма и полной отдачи от людей, возможности 
которых ограничены унизительными рамками бедности. В целом средние заработки и врачей, и учителей 
уже близки к средним по экономике. Это хорошо. Но, конечно, нам всё равно нужно будет идти дальше. И я 
нисколько не сомневаюсь, что это будет сделано.

Перед нами стоит и более серьёзный вызов: как одновременно побороть бедность и создать возможности 
для улучшения качества жизни людям уже со средним уровнем достатка? О них мы тоже не имеем права 
забывать. Тем, кто уже сегодня вкладывает собственные средства в образование детей, в повышение своей 
квалификации, тратит их на получение более качественных медицинских услуг, для решения своей 
жилищной проблемы, строит самостоятельный бизнес, такие инвестиции в качество их жизни должны стать 
дешевле и доступнее. Речь идёт о расширении возможностей для непрерывного образования, о 
радикальном повышении эффективности систем добровольного медицинского и пенсионного страхования, 
естественно – об удешевлении ипотеки и развитии массового рынка арендного жилья с тем, чтобы как 
минимум треть наших граждан имели возможность приобретать жильё за счёт собственных и заёмных 
средств, а также с помощью государственной поддержки.

Наконец, речь идёт и о доступности ресурсов для открытия своего дела, об устранении избыточных 
издержек, связанных с предпринимательской деятельностью, а здесь, мы знаем, у нас всё ещё совсем не 
так благополучно.

Уважаемые коллеги! На решение указанных задач направлена и модернизация экономики, её 
технологическое обновление, вывод образования и науки, промышленности и сельского хозяйства на самый 
современный уровень. Это единственный шанс повысить производительность труда, а значит, доходы 
граждан, компаний и государства, дать всем нам возможность свободно развивать и реализовывать 
собственный потенциал.

Цифры говорят о том, что наши усилия по модернизации российской экономики дают свои первые плоды. 
Инвестиции в основной капитал практически восстановились после кризиса и растут в последние месяцы 
темпом более чем 10 % в годовом выражении. Ну а наибольшие темпы роста производства (не менее 7 % в 
год) наблюдаются именно в приоритетных для нас секторах, в том числе в сельском хозяйстве (о чём я 
хотел бы сказать отдельно), которое показало свой потенциал и во время засухи 2009 года, и в 
последующий период.

Инновационная, основанная на интеллекте экономика создаётся умными, творческими, критически 
настроенными людьми. Она создаётся свободными людьми – и она же создаёт свободных людей. Именно 
поэтому мы начали поощрять активность учёных, инженеров, предпринимателей, стремящихся к разработке 
и внедрению новых технологий. Сегодня у нас есть программы поддержки молодых учёных и аспирантов, 
привлечения в российские университеты ведущих мировых специалистов. Появился механизм 
софинансирования проектов создания лабораторий бизнесом и университетами – то, чего мы старательно 
добивались в последние годы.

Наконец, быстро развивается проект создания инновационного центра в Сколкове. И уже более 400 
российских компаний зарегистрированы под его эгидой. Даже если хотя бы 10 процентов из них достигнут 
успеха, инновационного успеха, у нас появится шанс на возвращение в число глобальных технологических 
лидеров. Все эти программы должны быть продолжены, они должны остаться в числе приоритетов 
государства и, конечно, в числе основных дел Правительства.

У нас точно нет недостатка в идеях, интеллектуальном потенциале, многие наши инновационные проекты 
весьма и весьма успешны. Чтобы добиться экономического прорыва, нашим приоритетом должно стать 
формирование благоприятного делового климата и конкурентной среды. Да, мы этим занимаемся, но пока 
успехов немного. В основе должны быть прозрачные, понятные и справедливые правила, приходящие на 
смену ручным методам государственного администрирования.

Современная экономическая политика должна создать все условия для экономической свободы и развития 
предпринимательской инициативы. Конечно, новое Правительство должно в своей деятельности исходить 
именно из этого. И любое предложение, любой проект нормативного акта нужно рассматривать именно под 
этим углом.
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Да, это, конечно, потребует изменения самого отношения государства и общества в целом к 
предпринимательству. Признаемся откровенно, оно у нас ещё до сих пор сложное. Но я хотел бы назвать 
пять принципов, которыми государство, с моей точки зрения, должно руководствоваться при принятии 
экономических решений.

Первое. Предпринимательская деятельность, предпринимательский талант должен рассматриваться как 
важная общественная ценность – и никак иначе.

Второе. Вмешательство государства в экономику должно быть минимально необходимым и прозрачным.

Третье. Позиция правоохранительных органов должна быть беспристрастной по отношению к организациям 
любой формы собственности. Все они должны быть защищены в равной степени. Практика конкурентной 
борьбы с использованием административного и силового ресурса должна навсегда остаться в прошлом.

Четвёртое. Регулирование должно быть конкурентоспособным на международном уровне.

И пятое. В формировании правил игры должно участвовать всё заинтересованное общество.

При этом я, конечно, хотел бы подчеркнуть, что ни один разумный человек не отрицает необходимости 
государственного регулирования там, где рынок не может обеспечить безопасность и защиту жизни и 
здоровья населения. Но самая большая проблема для предпринимателей, для инвесторов – это 
непредсказуемое вмешательство отдельных чиновников в экономическую деятельность, неправовые 
действия сотрудников правоохранительных органов, которые, как мы знаем, слишком часто забывают о том, 
что их долг – защищать права граждан, в том числе и предпринимателей.

Исходя из понимания этих проблем необходимо работать по трём основным направлениям.

Во-первых, и дальше снижать объём вмешательства государства в экономику. Уже через несколько месяцев 
будет опубликован реестр компаний, которые контролируются государством, а затем проведено 
общественное обсуждение целесообразности сохранения наиболее крупных из них под контролем 
Правительства. По всем активам, где такая целесообразность не будет доказана, Правительство должно 
принять и реализовать «дорожные карты» их отчуждения в среднесрочной перспективе.

В то же время государственные компании должны будут прекратить поглощение частных компаний и 
приступить к реализации непрофильных активов. Целесообразность государственных инвестиций в 
производство любых товаров и услуг должна публично обосновываться и обсуждаться. Везде, где такие 
капиталовложения может осуществлять частный сектор, должны быть созданы соответствующие условия. 
Это, как обычно, будет и эффективнее, и просто дешевле.

Тот же механизм надо применить и к функциям органов государственной власти в сфере регулирования 
экономической деятельности. Во многих случаях считаю целесообразной передачу таких функций на 
региональный и муниципальный уровень власти. Мы эту работу уже проводим. Это нужно делать и дальше 
последовательно, на основе решений Президента, по представлению Правительства и при согласии, 
конечно, органов власти субъектов Российской Федерации.

Одновременно должен стартовать процесс расширения ресурсной базы регионов и местного 
самоуправления. В частности, на эти уровни власти было бы правильно передать дополнительные доходы 
от предполагаемого увеличения акцизов на алкогольную и табачную продукцию, а все передаваемые из 
федерального бюджета субсидии и субвенции регионы могли бы использовать без избыточной 
регламентации сверху. За несколько лет мы должны значительно расширить объём ресурсов, которыми 
регионы и муниципалитеты распоряжаются самостоятельно (цифра эта обсуждалась), примерно на 
триллион рублей.

Я уверен, что эти и некоторые другие меры дадут импульс к развитию многих регионов, что сегодня 
чрезвычайно важно. Василий Ключевский когда-то сказал короткую, но очень, мне кажется, правильную 
даже в современных условиях фразу: «В России центр – на периферии».

Нынешняя разница в показателях качества жизни между отдельными регионами России, к сожалению, 
огромна. Если в регионах-лидерах эти показатели качества жизни сопоставимы с показателями наиболее 
развитых стран, то у аутсайдеров они немногим отличаются от уровня жизни в отсталых странах. Это 
ненормально. Условия жизни и возможности для развития граждан одной страны не могут, не должны так 
разниться. Лидеров, естественно, надо поощрять, а остальным – помогать к ним подтягиваться.

Второе направление – это повышение предсказуемости и прозрачности государственного регулирования, 
контроля и надзора. Прежде всего это касается макроэкономического регулирования. Скажу прямо, у нас 
сейчас нет никакой необходимости повышать налоги. Для выполнения всех заявленных программ есть иные 
способы и источники, прежде всего связанные с повышением эффективности бюджетных расходов.

Кроме того, для обеспечения предсказуемости экономической политики и повышения бюджетной 
дисциплины необходимо ввести в действие чёткое бюджетное правило, определяющее максимальные 
объёмы дефицита и долга, а также процедуру формирования и использования Резервного фонда и Фонда 
национального благосостояния. Такое правило могло бы начать свою работу с начала следующего года.
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Поддерживаю идею уже в этом году начать реализацию «дорожных карт», разрабатываемых в рамках 
национальной предпринимательской инициативы. Такие совместные планы государства и 
предпринимательских объединений должны коснуться таможенного администрирования, правил работы на 
строительном рынке, подключения к инфраструктуре и ряда других очень важных сфер, в том числе 
вопроса минимизации объёмов обязательной отчётности. Какой нам смысл создавать эти тонны бумаг, если 
они просто пылятся на полках налоговых инспекций, мы же все это знаем? Это бессмысленная трата 
времени и денег. И время, и деньги можно применить с гораздо большей пользой.

Наконец, надо изменить правоприменительную практику в отношении предпринимательской деятельности. 
Необходимо, чтобы все правила, закреплённые в законе, в ходе совершенствования, в том числе 
уголовного законодательства, были реализованы. В частности, нужно сократить сроки непогашенной 
судимости по ряду экономических статей, продолжить смягчение мер пресечения в период следствия, 
расширить практику замены лишения свободы альтернативными видами наказания. Также я поддерживаю 
идею введения института специального прокурора или уполномоченного, который будет защищать права 
предпринимателей.

Третье направление. Это реализация планов по созданию миллионов новых высокопроизводительных 
рабочих мест. Многие из этих планов уже сформулированы. Другие только обсуждаются. Считаю, что мы 
должны полностью реализовать всё, о чём было объявлено в предшествующие годы. Это касается 
программы стратегии развития авиакосмической отрасли, судостроения, создания современной индустрии 
автомобилестроения, фармацевтики, полноценного раскрытия потенциала сельского хозяйства, а также 
использования наших конкурентных преимуществ в области информационных технологий, логистических 
схем и, конечно, переработки природных ресурсов.

Особо отмечу, что реализация этих планов возможна только на основе формирования по-настоящему 
конкурентных рынков. Государство само должно показать пример внедрения современных конкурентных 
принципов, максимально быстро запустив новую федеральную контрактную систему, которая должна 
охватить и закупки компаний, контролируемых государством. Важнейший показатель здесь – это доля 
закупок, в которых будут участвовать малые и средние компании. Для них будущее Правительство должно 
создать режим наибольшего благоприятствования.

Некоторые боятся, что реализации наших планов помешает чрезмерная открытость российской экономики. 
Но нам нужно не бояться, а просто работать лучше и эффективнее.

Считаю, что модернизация требует тесного партнёрства России с ведущими в технологическом отношении 
странами. Именно поэтому и была скорректирована наша внешнеполитическая стратегия по этому вопросу, 
именно поэтому мы вступили в ВТО, ведь нам нужен доступ к материальным, технологическим и 
интеллектуальным ресурсам партнёров. И мы его добьёмся – конечно, не боясь делиться и своими 
возможностями. Я не вижу ничего зазорного в том, чтобы перенимать у партнёров (они же одновременно и 
наши конкуренты, естественно) как экономические, так и политические навыки. Они многое умеют из того, 
чего не умеем мы. Надо учиться жить свободно, но сочетать свободу с ответственностью.

Считаю значительным достижением создание Таможенного союза России, Казахстана и Белоруссии. Это 
первое наднациональное объединение, в котором участвует Россия. Мы существенно расширили наш 
общий рынок, повысили его привлекательность для торговли и инвестиций. Это, кстати, выражается уже в 
весьма приличных цифрах. Возрос наш реальный вес в глобальном разделении труда.

Надо двигаться дальше, последовательно и настолько быстро, насколько к этому готовы все 
заинтересованные стороны, в том числе привлекая в Таможенный союз другие страны – по мере их 
готовности, конечно, и создавая более широкое интеграционное объединение. Надеюсь, что новый 
Евразийский союз со временем станет одним из влиятельных игроков на мировом рынке.

При этом мы, конечно, готовы к более тесной интеграции с Европейским союзом, с Азиатско-Тихоокеанским 
регионом, со странами БРИКС, с другими региональными объединениями, но для этого необходимы 
открытость и доверие со стороны наших партнёров. Односторонних шагов навстречу с нашей стороны здесь 
быть не может. Нужно двустороннее движение.

Конечно, это не означает, что Россия готова отказаться от своего суверенитета, от его защиты, от наличия 
надёжной системы обеспечения безопасности государства. Мы начали модернизацию самой этой системы, 
которая была неэффективна.

Реформа Вооружённых Сил и реализация масштабной государственной программы вооружений – 
безусловный приоритет ближайших лет. Необходимые решения о переходе к профессиональной армии уже 
приняты. Через пять лет количество призывников будет минимальным, а число контрактников выйдет на 
оптимальный уровень – чуть более 400 тысяч человек.

Престиж военной службы должен соответствовать её роли в обеспечении безопасности страны. Это, 
конечно, касается и денежного довольствия, чем мы занимаемся, и жилищных условий, чем мы также 
занимаемся, и пенсий. Ну и, конечно, мы должны с максимальной пользой инвестировать около 20 
триллионов рублей в обновление технического оснащения наших Вооружённых Сил. Для этого необходима 
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профессиональная экспертиза на всех этапах реализации государственного заказа, расширение 
конкуренции на соответствующем рынке, каким бы специфическим этот рынок ни был, а также построение 
современной системы исследования и разработок на базе наших лучших традиционных школ и 
современных практик других государств.

Модернизация экономики, открытость и ответственность власти помогут ещё в одной очень важной задаче – 
в борьбе с системной коррупцией, которая, как ничто другое, угрожает свободе и благополучию наших 
граждан, развитию нашего государства. Я понимал и понимаю, что на решение этой масштабной проблемы 
потребуются время, силы и огромная воля. Здесь призывами или пиаром ничего не добьёшься. Ведь нам 
противостоят очень влиятельные и часто очень хорошо вооружённые, причём в прямом смысле слова, 
противники. Ещё в древнем Китае Лао Цзы говорил: «Нет беды тяжелее, чем презирать врагов». Но мы 
объявили войну коррупции, мы нашего врага знаем, и здесь мы не отступим.

Законодательные инструменты борьбы с коррупцией, профилактики коррупционного поведения, 
основанные на международных конвенциях, у нас есть. За эти четыре года мы их создали – создали 
впервые за всю тысячелетнюю историю нашего государства. За коррупцию уже реально наказывают. Число 
осуждённых измеряется тысячами, десятками тысяч. Будут реализованы и дополнительные меры по борьбе 
с так называемой большой коррупцией, а также с бытовой коррупцией. Работа над этими мерами, в том 
числе на законодательном уровне, сейчас идёт полным ходом, и они должны стать частью Национального 
плана противодействия коррупции. Это касается и внедрения системы контроля над расходами 
должностных лиц, дополнительных санкций за совершение коррупционных преступлений, формирования 
специальных структур для их расследования, а также механизмов публичного контроля и оценки 
деятельности чиновников. Победить коррупцию можно только вместе с гражданским обществом, создав в 
обществе атмосферу абсолютной нетерпимости к любым формам коррупции – подчёркиваю, к любым. И 
согласитесь, что такая атмосфера в нашей стране в последние годы складывается.

Очень многое в деле борьбы с коррупцией зависит от судебной системы и правоохранительных органов. У 
них может быть только один ориентир – закон, перед которым все равны, независимо от служебного 
положения и других индивидуальных характеристик. За последние годы были предприняты существенные 
меры по укреплению независимости судебной системы, а в прошлом году сделан и первый шаг в 
реформировании органов внутренних дел. Их деятельность должна стать прозрачной, подконтрольной 
обществу, а вмешательство в неё со стороны властных структур неприемлемым. Я уверен, что и с этими 
задачами нам всем вместе по плечу справиться.

Уважаемые коллеги, друзья! Понимая, что коррупцию, отсталость и бедность не побороть только 
действиями сверху, мы развивали нашу политическую систему, укрепляли нашу демократию. Я был 
инициатором обеспечения равного доступа всех политических партий к средствам массовой информации, 
технического переоснащения избирательных участков в целях минимизации нарушений, снижения 
проходного барьера на выборах в Государственную Думу и многих других мер. В этом году мы реализуем 
беспрецедентную по масштабам политическую реформу за последние 20 лет.

Напомню, что в 2004 году был принят ряд законов, стимулирующих укрупнение партий. Были также 
отменены прямые выборы губернаторов. На том этапе это были абсолютно оправданные меры. 
Нестабильная политическая система, доставшаяся нам в наследство от анархии и олигархии 90-х годов, 
нуждалась в санации и оздоровлении. Зачастую, как правило, методами «ручного управления» эти цели 
были достигнуты. Сепаратистские тенденции пресечены. Крупные партии смогли создать фракции во всех 
региональных парламентах, чего раньше никогда не было. И эти партии стали более ответственными. 
Система стабилизировалась. Но, как это всегда и бывает, – исходя из философских законов – после её 
стабилизации в ней стали наблюдаться признаки застоя. Естественно, возник вопрос, что делать дальше – 
оставить всё, как есть? Таким образом, сделать ставку на так называемое «ручное управление», сделать 
его постоянно действующей нормой политической жизни – или вернуться к более эффективному развитию, 
в том числе на основе прямого участия граждан в политике? Я думаю, вывод для всех очевиден.

Прямые выборы губернаторов, свободная регистрация партий, новый порядок парламентских выборов 
свидетельствуют и о более высоком уровне политической культуры в обществе. Демократия больше не 
является бранным словом. Её престиж восстановлен, а перспективы в нашей страны гарантированы. Я 
уверен, что политическое многообразие и прямое включение граждан в политические процессы на этом 
этапе нашей истории не приведут к возвращению хаоса, а, напротив, сделают государство и прочнее, и 
эффективнее.

Я рассчитываю на особую роль в этом процессе так называемой системы «Открытого правительства», 
которая сейчас создаётся. Рабочей группой подготовлены детальные и в ряде случаев просто прорывные 
предложения по совершенствованию системы государственного управления и кадровой политики, по 
развитию конкуренции и предпринимательства, по противодействию коррупции.

Дальнейшая работа по построению этой системы может состоять из четырёх основных элементов. Во-
первых, это механизмы постоянного и прямого информационного обмена между органами государственной 
власти, иными официальными структурами и гражданским обществом. Прозрачность власти, её действий – 
основное условие взаимного доверия в обществе и эффективности государственной политики. Во-вторых, 
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профессиональные экспертные сообщества, все, кто хочет внести свой вклад в формирование социальной 
и экономической политики, должны получить такую возможность. Координирующей структурой может стать 
специальная комиссия, а основной экспертной площадкой – Экспертный совет при Правительстве России.

Одной из задач этих структур будет разработка ключевых показателей эффективности деятельности 
Правительства и отдельных федеральных органов исполнительной власти и, конечно, мониторинг процесса 
достижения целевых ориентиров во взаимодействии с гражданским обществом.

Хотел бы также подчеркнуть, что это самое «Открытое правительство» – это открытая система для всех 
желающих, а не только для отдельных уважаемых товарищей. Опыт многих стран показывает, что чем шире 
вовлечённость граждан в дела государства, тем успешнее развивается и политическая, и экономическая 
сфера. Именно поэтому я считаю целесообразным совершенствовать институт общественных и экспертных 
советов при органах исполнительной власти, при этом наделить, конечно, их и дополнительными 
возможностями.

В-третьих, «Открытое правительство» должно стать ещё одним источником постоянной обратной связи. Я 
всегда, вы знаете об этом, придавал этому огромное значение, именно поэтому, как Президент, расширял 
институт уполномоченных по отдельным вопросам, развивал взаимодействие с гражданским обществом 
через интернет, получая информацию о том, насколько эффективно реализуются законодательство и меры 
государственной политики в реальной жизни. Я и сейчас считаю, что это исключительно важно для всех, кто 
имеет любую власть, – для всех.

Но система «Открытого правительства» должна создавать возможность и для участия активных граждан и 
экспертных сообществ в подготовке самих решений государственной власти. В конце концов разрушить 
абсолютную монополию чиновников на разработку и оценку результативности собственной деятельности.

И, конечно, необходимо тщательно анализировать информацию – СМИ, роль которых в этом процессе 
переоценить невозможно. Именно поэтому мною был создан и дополнительный ресурс – Общественное 
телевидение. Надеюсь, что начиная со следующего года оно станет действенным инструментом 
общественной дискуссии и повышения открытости государства.

В-четвёртых, «Открытое правительство» – это прозрачная, простая для граждан и эффективная система 
оказания государственных и муниципальных услуг. Прежде всего, это касается повсеместного внедрения 
бесконтактных электронных технологий, минимизации документооборота, а также возможности оценки 
действий тех, кто такие услуги оказывает, и, конечно, быстрого решения возникающих проблем.

Выполнив наши обязательства по распространению интернета на всей территории нашей страны, мы 
сможем полностью перейти к полноценной электронной идентификации граждан, наиболее эффективным 
механизмам электронной демократии.

Одним из главных условий результативности работы будущих властных структур является принципиальное 
повышение квалификации и существенное обновление состава специалистов на всех уровнях 
государственной и муниципальной власти, а также в сферах оказания публичных услуг. В первую очередь 
речь идёт о реформировании и развитии системы государственной службы. Мы, собственно, этот процесс 
никогда не закрывали, но сейчас он явно подошёл к своему новому этапу.

Для государственных служащих должна поэтапно вводиться единая система экзаменов и конкурсов. Все 
льготы и преимущества для государственных служащих в конечном счёте должны быть монетизированы и 
вместе с основной зарплатой составить уже нормальный рыночный уровень их трудовой мотивации. В 
полной мере необходимо использовать механизмы ротации, а также общественной оценки эффективности 
деятельности служащих государственного и муниципального уровня.

В итоге нам необходимо изменить мотивацию многих из тех, кто работает в органах власти сегодня, и 
стимулировать приход на государственную службу нового поколения современных и добросовестных 
управленцев. Надо всегда смотреть в будущее: никто из нас не будет работать вечно.

Дорогие друзья! У нас есть и один очень весомый повод для гордости, я об этом не сказать просто не могу. 
В прошлом году в России впервые за многие годы не снизилась численность населения: в нашей стране 
стало больше детей. В прошлом году малышей родилось на 20 процентов больше, чем в 2006 году. И 
сейчас в России детей в возрасте до пяти лет на 1 миллион человек больше. Это прекрасный результат. И, 
какие бы страшные сценарии нам ни рисовали, показатели рождаемости лучше всех говорят об общей 
обстановке в стране, об уровне благополучия общества, о самоощущении наших граждан – вот о чём они 
говорят: об их уверенности в завтрашнем дне.

Рост рождаемости свидетельствует: да, в России ещё не созданы, но создаются условия, при которых люди 
больше не боятся становиться родителями, зная, что у них хватит сил и средств для воспитания и 
образовании детей, веря, что их дети смогут занять достойное место в обществе, что при возникновении 
существенных жизненных трудностей государство и общество всё-таки придут им на помощь.

Конечно, ещё раз подчёркиваю, мы сделали только первые шаги, проблем, наверное, ещё больше, чем 
успехов. Но я искренне благодарю всех, кто принимал участие в реализации соответствующего 
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национального проекта. Достигнутый результат принципиально важен для нашей страны. Мы, конечно, не 
должны успокаиваться, не должны почивать на лаврах, тем более что нам предстоит столкнуться с 
серьёзным демографическим вызовов, корни которого уходят ещё в 90-е годы. Мы обязаны сделать всё, 
чтобы дети росли здоровыми, образованными, умными, энергичными, любящими нашу страну, то есть 
свободными людьми.

Совсем недавно я утвердил Концепцию общенациональной системы выявления и развития молодых 
талантов. На основе этого документа органам власти всех уровней необходимо разработать и реализовать 
конкретные программы. Главная задача в том, чтобы каждый ребёнок непрерывно находился в поле зрения 
общества и государства, имел возможность совершенствовать все свои способности.

Развитие творческих начал, необходимых везде, в любой деятельности, конечно, немыслимо без развития 
культуры. Нельзя недооценивать влияние культуры на жизнь общества, на менталитет нашего народа. Ведь 
бескультурье – это прекрасная среда для роста агрессии, нигилизма, ощущения несправедливости, что в 
истории нашей страны неоднократно бывало. Правильно было сказано, что воспитать человек 
интеллектуально, не воспитав его нравственно, – значит вырастить угрозу для общества.

У нас есть позитивные примеры развития культурной среды в регионах – подчёркиваю, в регионах, потому 
что это важнее всего. Они показывают, как благодаря таким проектам улучшается качество жизни, растёт 
инвестиционная привлекательность региона, возможности для реализации человеческого потенциала.

Нам необходимо максимально приблизить культуру к людям и в первую очередь – к нашим детям, сделать 
её притягательной и, что немаловажно, доступной для большинства, создать современную систему 
поддержки культуры и искусства, основанную на широком партнёрстве между государством и абсолютно 
всеми, кто готов вкладывать свои средства, свою душу, свои силы в эту сферу.

Ещё одна критически важная задача – это подготовка нового поколения профессионалов для систем 
здравоохранения и образования. На эти цели выделяются большие деньги и будут выделяться. В 
среднесрочной перспективе нам нужно подготовить сотни тысяч специалистов в этих сферах. Это очень 
сложная задача. У нас нет права прятаться от этой проблемы. Поэтому в российских университетах 
начнётся подготовка и переподготовка кадров по ключевым, наиболее востребованным специальностям в 
соответствии уже с новыми стандартами. Для этого следует привлекать ведущих отечественных 
специалистов, в том числе прошедших подготовку за рубежом, а также иностранных профессионалов 
высокой квалификации. Кроме того, значительное число врачей, преподавателей должны направляться на 
учёбу в другие страны – конечно, с условием их возвращения для работы в России.

Наконец, особый акцент нужно сделать на подготовку управленцев для образования и здравоохранения. 
Без управленцев в этой сфере тоже очень трудно что-то делать. Я имею в виду, конечно, директоров школ и 
главных врачей. Для всех, кто пройдёт обучение по таким программам и последующую аттестацию, 
необходимо создать дополнительную материальную и карьерную мотивацию.

Через несколько лет кадровая ситуация в социальной сфере должна измениться качественным образом. 
Решение этой задачи будет содействовать преодолению неравенства в доступе к качественному 
образованию. Есть, кстати, очень верная мысль, почти максима: образование – лучший страж свободы, чем 
развёрнутая армия.

Необходимо создать систему непрерывного образования, которая помогала бы человеку в любом возрасте 
и в самых непростых жизненных ситуациях. Считаю очень важным задействовать в образовательной сфере 
масштабный потенциал и некоммерческого сектора.

Особое внимание должно уделяться охране детского здоровья. Нам нужны не только институциональные 
изменения системы здравоохранения, включающие технологическое обновление и внедрение современных 
методов управления, но и масштабная пропаганда здорового образа жизни, формирование для него всех 
необходимых условий.

Конечно, хорошо, что высокотехнологичной медицинской помощью в прошлом году воспользовались в два с 
половиной раза больше, чем в 2006 году, когда мы начинали работу по национальному проекту. Это прямой 
эффект. Но, по мнению экспертов, эффект от профилактических мер всё равно в разы больше, чем 
результаты самого лучшего лечения.

Конечно, в самой системе здравоохранения должны заработать механизмы конкуренции и среди страховых 
компаний, и среди лечебно-профилактических учреждений. Только тогда у граждан появится реальное 
право на выбор врача и места оказания медицинских услуг. Социальное развитие государства – это 
безусловный приоритет, которому должны быть и будут подчинены наши действия по всем направлениям.

Уважаемые коллеги, дорогие друзья! Завершая своё выступление, скажу, как, с моей точки зрения, должна 
оцениваться эффективность органов государственной власти, по каким ключевым показателям.

Первое – и главное. Ожидаемая продолжительность жизни в России должна увеличиться через шесть лет 
ещё как минимум на четыре года. У нас есть все шансы достичь уже к 2018 году уровня 75 лет. 
Действительно, если люди живут дольше – значит, у нас есть достижения во всех сферах.
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Второе. Доля семей с доходами ниже прожиточного минимума через пять лет должна быть устойчиво ниже 
10 процентов, а у большинства российских семей среднедушевые доходы должны соответствовать базовым 
характеристикам среднего класса.

Третье. В международных рейтингах комфортности ведения бизнеса Россия должна подняться за этот же 
период с нынешнего, весьма непривлекательного 120-го как минимум на 40-е место в мире – с перспективой 
вхождения в первую двадцатку не позднее 2020 года.

Четвёртое. В России должно быть создано не менее 25 миллионов новых эффективных рабочих мест, 
прежде всего в несырьевых сферах, которые заменят низкопроизводительные рабочие места и дадут 
импульс развитию всех регионов нашей страны. Безработицу через несколько лет необходимо ограничить 
минимальным уровнем не более 5 процентов. Производительность труда (тяжёлый для нас вопрос, но 
крайне необходимый) необходимо повысить в полтора-два раза, что сделает российскую экономику 
конкурентоспособной в ключевых глобальных секторах.

Пятое. Казалось бы такая вполне небольшая цель, но очень важная. Не менее пяти российских 
университетов должны войти в первую сотню основных мировых рейтингов. Это будет означать общий 
подъём нашего образования.

Шестое. Большинство российских семей должно иметь возможность улучшать свои жилищные условия не 
реже, чем один раз в 15 лет.

И седьмое. Россия должна быть в первой десятке среди всех стран мира по уровню внедрения электронных 
технологий во всех сферах жизни общества. Я уверен, что мы это сделаем.

Ещё раз хотел бы сказать, что, если мы будем работать эффективно, открыто, слаженно, все эти цели будут 
достигнуты.

И что ещё я хотел бы сегодня сказать: я искренне благодарю всех, кто работал вместе со мной все эти годы. 
Я не раз убеждался в вашем профессионализме, в вашей порядочности, в верном служении общему делу. 
Нам многое удалось. Наше общество стало другим, стало более открытым и более успешным. Наша страна 
стала комфортнее и привлекательнее для жизни. Спасибо за это всем вам.

У нас впереди ещё много дел, впереди большая работа. Мы продолжим служить нашей любимой стране – 
великой России!

Спасибо.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/25347.html

Дмитрий Медведев подвёл итоги своего президентства
Президент России Дмитрий Медведев, чьи полномочия истекают 7 мая 2012 года, подвёл итоги своей 
работы на посту главы государства. Как передаёт пресс-служба Кремля, 24 апреля, выступая 
на расширенном заседании Госсовета, он обозначил основные достижения правительства России 
за последние 4 года, отметив, что при принятии решений всегда руководствовался «принципами свободы», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Повторю то, что сказал в мае 2008 года, вступая в должность Президента Российской Федерации: считаю 
своей важнейшей задачей развитие гражданских и экономических свобод. Больше свободы для каждого — 
в этом была и остаётся моя цель», — заявил президент в приветственной речи. По словам Медведева, 
считать Россию не способной к свободной жизни «унизительно и несправедливо», что и пытался доказать 
президент на протяжении своего правления.

Среди главных достижений своего президентства, Медведев отметил борьбу с бедностью, экономической 
отсталостью, коррупцией и низкой продолжительностью жизни. Так, он подчеркнул, что правительству 
удалось «защитить граждан от первой волны кризиса» и создать условия для повышения уровня достатка 
«миллионов семей». «Чтобы там ни говорили, но экономика нашей страны растёт весьма неплохими 
темпами, и это главный ресурс для достижения наших социальных целей. Я напомню, что в этом году у нас 
самая низкая инфляция в современной российской истории: за последние 12 месяцев — 4 %. Вдумаемся, 
это реально уже очень хорошая цифра. А в прошлом году её уровень превысил 6 %, и нашей задачей 
остаётся последовательное снижение инфляции из года в год», — заявил президент

Он отметил «достойный для крупнейших экономик мира показатель безработицы» в стране, который 
удалось сохранить на «докризисном» уровне в 6,5% и «самый низкий за всю историю современной России» 
официальный уровень бедности. Хотя и подчеркнул, что количество семей, живущих за чертой бедности всё 
ещё чрезвычайно велико. «В категорию бедных чаще всего попадают те, кто, если рассуждать 
по справедливости, этого менее всего заслуживает — я имею в виду семьи с детьми. Причём у них бедность 
усугубляется с рождением каждого следующего ребёнка. По оценкам экспертов, риск бедности в полной 
семье с двумя детьми составляет около 50 %, а с тремя и более детьми — около 70 %. Конечно, такая 
ситуация недопустима, мы должны её переломить», — подчеркнул Медведев. Решением указанной 
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проблемы должен продолжить заниматься следующий кабинет министров, отметил он.

Также Медведев напомнил, что заработные платы российских учителей и врачей «уже близки к средним 
по экономике» и заявил о повышении уровня жизни российских пенсионеров — по словам главы 
государства, средний уровень дохода пожилого гражданина составляет не менее 40% от средней зарплаты 
по региону. «В ближайшие месяцы необходимо определиться с очень существенными вопросами, 
в частности, как должна развиваться наша пенсионная система; какую роль будут играть государственные 
пенсии, будет ли это социальная помощь или страховка от потери заработка; какие финансовые 
инструменты надо предоставить всем трудоспособным гражданам для формирования долгосрочных 
сбережений; как стимулировать работодателей к развитию добровольного пенсионного страхования своих 
работников; наконец, как вообще обеспечить условия для деятельного долголетия?», — сказал президент.

Что касается планов президента по модернизации российской экономики, с которых и началось его 
президентство, то Медведев отметил 7-ми процентное увеличение темпов роста производства 
в приоритетных секторах промышленности, а также заявил о восстановление на докризисном уровне 
и даже 10-ти процентном росте инвестиций в основной капитал. «Экономика создается умными, 
творческими, критически настроенными людьми... Именно поэтому мы начали поощрять активность ученых, 
инженеров, предпринимателей, стремящихся к разработке и внедрению новых технологий. Сегодня у нас 
есть программы поддержки молодых ученых и аспирантов, привлечения в российские университеты 
ведущих мировых специалистов», — подчеркнул президент, отметив успешность проекта «Сколково», под 
эгидой которого «зарегистрированы более 400 российских компаний». «Даже если хотя бы 10 % из них 
достигнут успеха, инновационного успеха, у нас появится шанс на возвращение в число глобальных 
технологических лидеров», — заявил он.

По мнению главы государства, дальнейшее развитие экономической политики страны должно строиться 
на основании 5 принципов: ценности предпринимательской деятельности, минимального вмешательства 
в экономику государства, защиты частной собственности, развития конкурентоспособности и участия всех 
слоёв общества «в формировании правил игры». «При этом я, конечно, хотел бы подчеркнуть, что ни один 
разумный человек не отрицает необходимости государственного регулирования там, где рынок не может 
обеспечить безопасность и защиту жизни и здоровья населения. Но самая большая проблема для 
предпринимателей, для инвесторов — это непредсказуемое вмешательство отдельных чиновников 
в экономическую деятельность, неправовые действия сотрудников правоохранительных органов, которые, 
как мы знаем, слишком часто забывают о том, что их долг — защищать права граждан, в том числе 
и предпринимателей», — подчеркнул он.

По мнению Медведева, дальнейшей модернизации российской экономики должно способствовать 
и развитие отношений с зарубежными странами, включая вступление России в ВТО. Кроме того, важным 
фактором развития выступает и развитие рынка стран Таможенного союза России, Белоруссии 
и Казахстана. «Надо двигаться дальше, последовательно и настолько быстро, насколько к этому готовы все 
заинтересованные стороны, в том числе привлекая в Таможенный союз другие страны (по мере 
их готовности, конечно) и создавая более широкое интеграционное объединение. Надеюсь, что новый 
Евразийский союз со временем станет одним из влиятельных игроков на мировом рынке», — заявил 
президент. «При этом мы, конечно, готовы к более тесной интеграции с Европейским союзом, с Азиатско-
Тихоокеанским регионом, со странами БРИКС, с другими региональными объединениями, но для этого 
необходимы открытость и доверие со стороны наших партнеров. Односторонних шагов навстречу с нашей 
стороны здесь быть не может. Нужно двустороннее движение», — также отметил он.

Отдельно Медведев выделил стартовавшую в Россию реформу вооружённых сил. По его словам, через 
5 лет страна практически перейдёт к контрактной форме службы в армии, увеличив число 
профессиональных солдат до 400 тыс человек и сократив число призывников до минимального уровня. 
«Мы должны с максимальной пользой инвестировать около 20 триллионов рублей в обновление 
технического оснащения наших ввооруженных сил. Для этого необходима профессиональная экспертиза 
на всех этапах реализации государственного заказа, расширение конкуренции на соответствующем рынке, 
каким бы специфическим этот рынок ни был, а также построение современной системы исследования 
и разработок на базе наших лучших традиционных школ и современных практик других государств», — 
заявил Медведев.

Что касается борьбы с коррупцией, то, по словам главы государства, в стране последние годы сложилась 
необходимая для противодействия поборам «атмосфера нетерпимости» со стороны всех слоёв общества. 
«За коррупцию уже реально наказывают. Число осужденных измеряется тысячами, десятками тысяч. Будут 
реализованы и дополнительные меры по борьбе с так называемой большой коррупцией, а также с бытовой 
коррупцией», — заявил он.

Одно из «главных дел» президента в последнее время — реформа системы политического управления 
государством — также приносит свои плоды, считает Медведев. Так, он заявил о «стабилизации системы» 
и постепенном отказе от наследства «анархии и олигархии 90-х годов»: «Крупные партии смогли создать 
фракции во всех региональных парламентах, чего раньше никогда не было. И эти партии стали более 
ответственными».

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  25.04.12

«Демократия больше не является бранным словом. Её престиж восстановлен, а перспективы в нашей 
страны гарантированы. Я уверен, что политическое многообразие и прямое включение граждан 
в политические процессы на этом этапе нашей истории не приведут к возвращению хаоса, а напротив, 
сделают государство и прочнее, и эффективнее», — подчеркнул Медведев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25348.html

Большинство блогеров уверены: Путин предложит Госдуме назначить 
Медведева премьер-министром
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Предложит ли Путин Госдуме назначить Медведева на пост премьер-министра?».

Результаты опроса по теме «Предложит ли Путин Госдуме назначить Медведева на пост премьер-
министра?»

Результаты опроса по теме «Предложит ли Путин Госдуме назначить Медведева на пост премьер-
министра?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

 

Нет, не предложит 201 16%

Да, предложит 790 65%

Трудно ответить 123 10%

Свой вариант ответа 108 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Анатолий Белявский:

Конечно, предложит, но при этом постарается свести к минимуму его полномочия. Мы это уже проходили 
4 года тому назад. Сценарий повторится.

Владислав Герасимов:

Путин предложит, а Медведев красиво откажется, ссылаясь на то, что хочет работать по специальности. 
Получите молодого и долгого председателя КС.

Альфред Немлихер:

Медведев был нужен Путину, чтобы подержал на время и согревал для него место. Премьер-министр это 
должность, на которой надо работать, как скажем, в полку начальник штаба. Вряд ли Медведев способен 
работать практически. Так побегать, повертеться, что-либо изобразить.

Вадим Винокуров:

Было бы лучше, если бы президент предлагал несколько кандидатур парламенту. Тот, кто получал больше 
голосов, и становился бы премьер-министром. Ведь президенту важно, чтобы кандидатура премьера 
поддерживалась не только «карманной» партией «ЕР».

Евгений Дьяченко:

Думаю, что предложит. Все прочили Кудрина на этот пост, но тот чётко обозначил свою позицию: 
он с Путиным работать не будет. Другие варианты ещё хуже Медведева. Тот хоть ничего не делает, делать 
не собирается, и то хорошо. А другие такого наворотят... А человек не из хоровода Путина назначен 
не будет никогда.

Андрей Евпатов:

Медведев выполнял всё, что ему говорил Путин. Он выполнил свои обязательства. И слишком опасно 
не выполнить Путину свои обязательства — назначение Медведева премьером. Но Медведев не может 
быть, ни президентом ни, тем более, премьером. Нет ни знаний, ни умений. Одно только желание — власть. 
Путин с этой точки зрения более подходит для этой должности. Другой вопрос — что для Путина главное. 
Видимо, что тоже власть.
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Александр Воронцов:

Какие вопросы? Они ведь публично договорились в сентябре 2011 года. Вопрос на какой срок? И подушка 
безопасности. А ну что случится, по Конституции президентом машинально становится премьер. Вот 
он и спасёт Путинскую систему и самого Путина. А заниматься премьерскими делами всё равно будет 
Путин.

Добавим, что опрос проводился с 18 по 23 апреля. В нём приняли участие 1222 блогера, оставивших 210 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что заседание Госдумы, в ходе которого будет рассмотрена кандидатура нового премьер-
министра РФ, состоится на следующий день после инаугурации Владимира Путина 8 мая. Эту информацию 
подтвердили журналистам в аппарате нижней палаты. Ожидается, что новым главой правительства станет 
действующий президент Дмитрий Медведев. Ранее, ещё до выборов главы государства Путин пообещал 
в случае своей победы предложить Медведеву занять второй пост. Таким образом, в правящем тандеме 
произойдёт обратная рокировка.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25349.html

Мероприятия по ликвидации последствий аварии на ЧАЭС 
подтвердили свою эффективность: мнение
Благоприятными последствиями аварии на Чернобыльской АЭС можно назвать появление «принципов 
культуры безопасности». Об этом заявил первый заместитель председателя государственного агентства 
Украины по управлению зоной отчуждения (МЧС Украины) Дмитрий Бобро 24 апреля в Киеве в ходе 
видеомоста Москва — Киев на тему «Чернобыль: 26 лет спустя...», передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Если говорить о прошедших 26 годах после Чернобыльской аварии — это большое время для 
осмысления. Сейчас мы находимся в благоприятной обстановке и можем детально всё проанализировать. 
Мы можем констатировать, что не всё было сделано обосновано. В то же время, объект укрытия показал 
себя с лучшей стороны. Если вспомнить радиационное загрязнение местности, то мероприятия в 1986 году 
в сложных условиях подтвердили свою эффективность. Реакции нуклидов почти отсутствуют, и данные 
показывают, что решения 1986 года были и есть эффективными. Понятны последствия взрыва Чернобыля, 
но позитивно то, что в сознание атомщиков прочно вошло понятие принципов культуры безопасности. 
В этом смысле Фукусима ещё раз подтверждает приоритет безопасности», — отметил украинский эксперт.

По его мнению, поездки в зону отчуждения, столь часто совершаемые в Припять, безопасны, но лишь в том 
случае, если они проводятся официально: «Важные аспекты — информированность населения 
и своевременная готовность. Что касается санитарно-защитных зон Украины, то это есть. У нас часто 
путают саму зону отчуждения и загрязнённые территории. Зона отчуждения — это 2 тысячи квадратных 
километров. Что касается туристического аспекта, то экскурсии в Чернобыль — это сродни поездке 
в Катынь. Поездки, которые есть, их главная ценность — информирование населения с целью адекватной 
оценки угрозы. Я считаю, что поездки в зону отчуждения безопасны: эти поездки совершаются по строго 
определённым маршрутам. Если же будут нарушения маршрутов или „чёрный“ туризм, то это небезопасно. 
Официальные поездки безопасны».

Напомним, 26 апреля 1986 года произошёл взрыв четвёртого энергоблока Чернобыльской АЭС на Украине 
в Киевской области. Ядерный реактор взорвался и был полностью разрушен, и в окружающую среду было 
выброшено большое количество радиоактивных элементов. Чернобыльская трагедия расценивается как 
крупнейшая в своём роде за всю историю атомной энергетики. Для ликвидации последствий были 
мобилизованы значительные ресурсы, около 600 тысяч человек участвовали в ликвидации последствий 
аварии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25350.html

На Украине разрабатываются площадки под новые ядерные реакторы
В мире живут миллионы людей, которые подвержены опасности со стороны ядерной энергетики. Об этом 
заявил директор Национального экологического центра Украины Ярослав Мовчан 24 апреля в Киеве в ходе 
видеомоста Москва — Киев на тему «Чернобыль: 26 лет спустя...», передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мы не до конца осознали то, что произошло. Что касается роста культуры безопасности к ядерной 
проблеме — это оптимистичное видение, поскольку есть миллионы людей, подверженных опасности 
и события в Фукусиме наводят на мысль, что в своё время была ошибка культурно-научного плана. Мощный 
инструмент был передан в руки аморальных людей. К сожалению, и опыт ликвидации последствий 
катастрофы в первые дни, и последующие действия в Чернобыле наводят на мысль, что человечество 
должно пересмотреть своё отношение к ядерной энергетике. На Украине сейчас ставят площадки под новые 
реакторы — их будет то ли 30, то ли 80, и они рассыпаны по всей Украине. Такие действия — это весьма 
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прискорбно и симптоматично», — резюмировал специалист.

Он уверен в том, что цена за единицу атомной энергии должна повыситься во всём мире: «Когда я говорю 
об аморальности людей с ядерной энергией, мы понимаем, что энергия — это опасность, и Трумэн 
ответственен за бомбардировку Хиросимы и Нагасаки. Это вопрос относительно ответственности человека 
с инструментом, который пользуется им неправильно. Мы имеем дело с живыми людьми. Аморальным 
является современная цена на атомную энергию за киловатт. Она должна быть больше. Общество 
абсолютно другими глазами посмотрит на ядерную энергетику, когда оно увидит цену. В 1988 году 83% 
из ликвидаторов были здоровыми людьми, а в 2008 году процент составлял 5%. Это к тому, чтобы 
мы понимали, что ядерные излучения в лёгкие — это рак. Это информированность и осознание опасности. 
Мы должны говорить о нашей ответственности относительно созданных систем, о том, что мы должны 
создать систему безопасности, и это должно быть на уровне нового системного видения. Германия, как 
государство, отказывающееся от ядерной энергии, очевидно, всё просчитала».

Как ранее сообщало ИА REX, первый заместитель председателя государственного агентства Украины 
по управлению зоной отчуждения (МЧС Украины) Дмитрий Бобро заявил о том, что благоприятными 
последствиями аварии на Чернобыльской АЭС можно назвать появление «принципов культуры 
безопасности». «Если вспомнить радиационное загрязнение местности, то мероприятия в 1986 году 
в сложных условиях подтвердили свою эффективность. Реакции нуклидов почти отсутствуют, и данные 
показывают, что решения 1986 года были и есть эффективными. Понятны последствия взрыва Чернобыля, 
но позитивно то, что в сознание атомщиков прочно вошло понятие принципов культуры безопасности. 
В этом смысле Фукусима ещё раз подтверждает приоритет безопасности», — отметил украинский эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25351.html

Юлию Тимошенко избили в тюрьме
Юлия Тимошенко, основываясь на рекомендациях немецких врачей, отказалась проходить лечение 
в больнице «Укрзализныци», которое ей предлагала власть, без согласования с адвокатом. Защитника 
к лидеру украинской оппозиции не пустили, вместо этого 20 апреля её избили трое мужчин до потери 
сознания. Об этом сообщил адвокат экс-премьера Сергей Власенко сегодня 24 апреля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

В себя лидер оппозиции пришла только уже находясь в больнице. Ей по-прежнему отказывали в свидании 
с адвокатом. По мнению, Сергея Власенко, его не пускали к Тимошенко целых 4 дня, чтобы скрыть побои 
на её теле, от которых до сих пор остались синяки и гематомы, и исключить возможность проведения 
судебно-медицинской экспертизы.

На следующий день после избиения Юлия Тимошенко объявила голодовку.

«Примерно около 21:00 из тюремной камеры, где я находилась, вывели мою соседку, а через некоторое 
время после того ко мне зашли 3 мужчины крепкого телосложения. Они подошли к моей кровати, накинули 
на меня простыню и начали втроем поднимать с кровати, прилагая грубую физическую силу. От боли 
и отчаяния я, как могла, начала защищаться и получила через простыню сильный удар кулаком в живот, мне 
скрутили руки и ноги, подняли и потащили в простыне на улицу. Я думала, что наступили последние минуты 
моей жизни. От невыносимой боли в спине и страха я начала кричать и звать на помощь, но никакой 
помощи я не получила. В какой-то момент от страшной боли я просто отключилась и очнулась уже 
в больнице. В состоянии крайнего стресса я отказалась с кем-либо общаться до встречи с моими 
защитниками. На следующий день я отказалась от еды», — рассказала Юлия Тимошенко в своём письме.

Но встреча с защитниками так и не состоялась.

«Сейчас я думаю о том, какой тупик и бессилие чувствует каждый человек сегодня, когда сталкивается 
с насилием власти во всех ее проявлениях. Когда ко мне стали применять грубую физическую силу, 
я представила все отчаяние тех беззащитных людей, которых жестоко, зверски избивают, а иногда 
и убивают слуги народа в погонах в многочисленных тюрьмах, следственных изоляторах, милицейских 
участках, зонах, в подвалах современного СБУ-НКВД. Когда в четырёх замкнутых стенах, в полной изоляции 
от мира, над тобой орудуют мясники с перекошенными от ярости лицами и ты не знаешь, это конец жизни 
или нет — именно в такие минуты особенно чётко осознаешь, которую мы страну построили за 20 лет 
независимости и мы не имеем права оставить ее в таком нечеловеческом виде нашим детям», — 
рассуждает глава оппозиции.

Она также отметила, что прекратила есть 20 апреля только с одной целью — привлечь внимание 
демократического мира к тому, что происходит в центре Европы, в стране под названием Украина.

Она также предложила план ликвидации преступного режима Януковича, состоящий из 2-х пунктов: во-
первых, начать публичные международные расследования всех коррупционных сделок семьи Януковича 
и его окружения, где были задействованы международные финансовые трансакции и оформления 
собственности, добытой незаконным путем, на территории других государств; во-вторых, приложить все 
усилия, чтобы без революций, мирно, во время парламентских выборов устранить авторитарный режим 
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Януковича.

«Я публично прошу всех честных журналистов, лидеров общественных движений, служащих, силовиков 
и других неравнодушных людей передать мне материалы журналистских и других расследований, которые 
чётко доказывают международный характер преступлений правящей верхушки Украины», — отметила Юлия 
Тимошенко.

«Если на парламентских выборах народу Украины помешают устранить эту власть, это означает, что 
придется поднимать новую мирную революцию. Но чего точно нельзя делать — так это быть молчаливым 
стадом, которое ведут на заклание. Пока я жива, я буду этому противостоять. И вы не позволите унижать 
Украину, я это знаю ...», - резюмировала политик.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25352.html

Японцы не извлекли уроков Чернобыльской АЭС: мнение
Государство должно отвечать как за последствия развития ядерного оружия, так и за последствия его 
неразвития. Об этом заявил заместитель директора ИБРАЭ РАН Рафаэль Арутюнян 24 апреля в Москве 
в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Чернобыль: 26 лет спустя...», передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В 1986 году мы не были готовы к Чернобыльской аварии. Многое делалось сходу. Если мы говорим 
о жертвах Чернобыля — это 28 человек, получивших смертельные дозы, 134 человека, получивших высокие 
дозы. Важно быть взвешенными в уроках. Мы проигнорировали аварию на Трёхмильном острове, и это 
урок. Япония — страна высокотехнологичная — не только не извлекла уроки из Чернобыльской аварии, 
но и заявила о том, что у них не может быть таких аварий. Это действительно моральный урок, потому что 
там не произошло ничего такого, чего нельзя было предусмотреть. Не были предприняты элементарные 
меры по защите цунами. Они простые и понятные, но их нужно было делать раньше. В 10 ведущих странах 
мира — а это далеко не Россия и не Украина — 80% атомной регенерации. И делают они это не потому, что 
они не извлекают уроки. Сегодня в Юго-Восточной Азии уровень энергопотребления отстаёт от развитых 
стран в 10 раз. Конечно, нужно извлекать уроки. Важно думать о безопасности и совершать меры 
по безопасности. Государство обязано людям, пострадавшим в результате аварии. Нельзя принимать 
решения, которые вызывают недоумение. За четверть века всё встало на свои места. Каждое государство 
должно отвечать как за последствия развития своей атомной энергетики, так и за последствия 
её неразвития. Четыре блока на Фукусиме — беспрецедентная авария, но опасный опыт излучения 
на граждан отсутствует. Среди персонала только 2 человека получили высокое облучение. Да, персонал 
в Чернобыле совершил много ошибок, но он действовал самоотверженно и мужественно. Важно обсуждать 
эти проблемы, исходя из интересов людей. Безопасность — это мораль», — подчеркнул Арутюнян.

Он отметил важность вовлечения населения в учения по гражданской обороне: «Мы знаем, что 
ликвидатором был каждый, кто въехал в 30-километровую зону хотя бы на час. На Украине работали 
в саркофаге, и наука всё понимает. Японцы не столь плохо сработали в том, что касается информации. 
У них прекрасная система. Да, у них были проблемы в провинции Фукусима, но мобильными комплексами 
информация поставлялась больше, чем надо. Нужно проводить учения с гражданами, но мало вовлекают 
население. Оно должно само всё чувствовать. Давайте реально делать то, что нужно, а не придумывать 
страшилки. Четыре блока прошли тяжёлое испытание в Чернобыле. Три реактора расплавились. Дозы, 
которые получило население — 20-30 милизивертов в час. Недопустимо, чтобы население боялось 
и не информировалось. Если население не приемлет атомную энергетику, её не должно быть. Решения 
на эмоциях наносят вред народу. Важно думать о народе, его безопасности, праве на безопасность, 
но базироваться на реальных вещах».

Эксперт также рассказал о системе льгот для чернобыльцев: «Система льгот в России есть, и она касается 
и населения, и ликвидаторов. Моя дочка, родившаяся после Чернобыля, получает пенсию в 600 рублей, 
правда, ей всего 9 лет. Компенсация правильна с той точки зрения, что государство создало прецедент 
и отвечает за него. Существует медицинская система обслуживания. Правда, уровень жизни не настолько 
хорош, чтобы льготы позволяли сказать: „Нам этого хватает“. Так что ситуация более-менее стабильная. 
Чернобыльские программы продолжаются. Социальные компоненты есть, и программы должны 
продолжаться».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Национального экологического центра Украины Ярослав Мовчан 
заявил о том, что в мире живут миллионы людей, которые подвержены опасности со     стороны ядерной   
энергетики. «Мы не до конца осознали то, что произошло. Что касается роста культуры безопасности 
к ядерной проблеме — это оптимистичное видение, поскольку есть миллионы людей, подверженных 
опасности и события в Фукусиме наводят на мысль, что в своё время была ошибка культурно-научного 
плана. Мощный инструмент был передан в руки аморальных людей. К сожалению, и опыт ликвидации 
последствий катастрофы в первые дни, и последующие действия в Чернобыле наводят на мысль, что 
человечество должно пересмотреть своё отношение к ядерной энергетике», — резюмировал эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25353.html
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На встрече с активом «Единой России» Владимир Путин заявил, что 
уйдёт
Председатель Правительства Российской Федерации Владимир Путин 24 апреля встретился с активом 
партии «Единая Россия». Он отметил, что в политической жизни в России президент является 
консолидирующей фигурой для всех политических сил, для всех граждан страны. Именно поэтому 
он намерен после инаугурации сложить с себя полномочия председателя партии «Единая Россия». На это 
место он предлагает рассмотреть действующего президента Дмитрия Медведева, который, как ожидается, 
займёт пост премьера.

ИА     REX   публикует стенограмму начала встречи с официального сайта Председателя правительства 
РФ.

В.В.Путин: Добрый день, уважаемые коллеги, друзья! Я попросил собраться вас для того, чтобы 
поговорить о ситуации, которая у нас складывается после выборов президента, после выборов 
в Государственную Думу, поговорить о том, как мы с вами выстроим работу на ближайшее будущее.

Партия «Единая Россия» была создана, как вы помните, в 2001 году. И она создавалась в очень сложных 
условиях — в условиях деградации экономики, социальной сферы, в условиях разгула сепаратизма. И тогда 
кроме консолидирующей фигуры должна была быть создана и консолидирующая политическая сила, и эту 
роль, безусловно, «Единая Россия» сыграла.

Должен сказать, точнее — ещё раз повторить то, что публично уже неоднократно говорил: что и в условиях 
мирового финансового экономического кризиса правящая партия «Единая Россия» сыграла очень 
позитивную роль. Я просто убеждён, что если бы у нас не было ситуации, при которой Правительство 
страны и большинство Государственной Думы работало бы так консолидированно, как это было два-три 
года тому назад, то гораздо большее количество наших граждан на себе действительно почувствовало бы 
весь холод той пропасти, куда Россия могла бы свалиться. Слава Богу, этого не произошло. Не произошло, 
повторяю ещё раз, в значительной степени благодаря очень слаженной и достаточно эффективной 
совместной работе Правительства и парламента.

Я благодарен «Единой России», но прежде всего, конечно, подавляющему большинству избирателей нашей 
страны за поддержку на выборах президента. Но теперь, как вы понимаете и как мы все с вами хорошо 
понимаем, начинается самое главное и самое сложное — теперь нужно работать. Работать и добиваться 
конкретных результатов — исполнять то, что было заявлено в ходе предвыборной кампании в качестве 
наших общих целей и в моих предвыборных статьях, и в других программных документах, в том числе 
и в программных документах «Единой России».

Вместе с тем у нас сложилась такая политическая практика, что Президент является надпартийной 
фигурой. Конституция не запрещает Президенту быть членом какой-либо партии, но по духу того, что у нас 
сложилось в политической жизни, всё-таки Президент прежде всего — это консолидирующая фигура для 
всех политических сил, для всех граждан страны. В этой связи, уважаемые друзья и коллеги, после 
инаугурации, которая должна состояться 7 мая этого года, я считаю правильным для себя сложить 
полномочия Председателя партии «Единая Россия». Это во-первых, а во-вторых, буду просить вас и членов 
партии созвать внеочередной съезд во второй половине мая текущего года — и в связи с тем, что Дмитрий 
Анатольевич Медведев возглавлял список «Единой России» на выборах в Государственную Думу, и в связи 
с тем, что, как вы знаете, и я уже об этом говорил неоднократно, буду в качестве Президента предлагать его 
кандидатуру на должность Председателя Правительства России. Считал бы правильным, если бы 
он и партию возглавил. Это общемировая практика, когда правительство опирается на парламентское 
большинство. Только так и можно добиться эффективной совместной работы.

Разумеется, многое нужно будет сделать для развития самой партии. Я уже сказал, что она была создана 
в 2001 году и в целом, безусловно, выполнила ту задачу и достигла тех непростых рубежей, которые 
ставила перед собой. Она развивается, но не секрет, что она несёт в себе и всё положительное, что есть 
нашем обществе, и очень многие проблемы, которые в обществе есть, в ней так или иначе тоже 
отражаются. Это, безусловно, нужно учитывать, особенно в новой политической конфигурации. Нужно 
повышать жизнеспособность, конкурентоспособность, политическую конкурентоспособность «Единой 
России», если она намерена и дальше бороться за своё лидерство, а я думаю, что так любая партия 
и должна себя вести. Она всегда должна доказывать гражданам страны, избирателям, что предлагаемые 
ею пути развития страны, экономики, социальной сферы являются оптимальными для данного периода 
времени и для данного государства. У «Единой России» есть все шансы, для того чтобы это лидерство 
сохранять. Но, повторяю, чтобы нам вместе всем быть эффективными, а я очень рассчитываю на то, что 
мы в любом случае будем продолжать с вами сотрудничать и, более того, будем вместе работать, не просто 
сотрудничать, а вместе работать... Как вы знаете, ваш покорный слуга в 2001 году был инициатором 
создания партии и реально её создавал, поэтому я рассчитываю, что в любом случае мы с вами будем 
вместе работать, и рассчитываю на вашу поддержку при реализации тех задач, которые, повторяю, были 
сформулированы мною ещё как кандидатом в Президенты в этом избирательном цикле. Задачи большие, 
они грандиозные, без всякого сомнения, и непростые для исполнения. Для того чтобы их исполнить, нужна 
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совместная, очень напряжённая работа, и тогда мы действительно можем существенным образом изменить 
ситуацию в экономике, социальной сфере, изменить качество российского государства, на совершенно 
новую планку поднять уровень и качество жизни наших граждан. Это наша совместная задача, наша общая 
задача, этому должна быть посвящена и наша совместная работа. Вот это то, что я бы хотел сказать 
в начале. Я с удовольствием выслушаю ваши комментарии, ваши предложения и хотел бы вас пригласить 
к открытой, свободной дискуссии. Пожалуйста.

Пожалуйста, Борис Вячеславович.

Б.В.Грызлов (председатель Высшего совета партии «Единая Россия»): Уважаемый Владимир 
Владимирович, в любом случае надо, наверное, в первую очередь отреагировать на Ваше предложение 
сдать полномочия Председателя партии. Я хочу сказать, что Вы действительно основатель партии, 
Вы её лидер, и понятие лидера партии будет присуще Вам всю Вашу жизнь. И мы как члены партии 
«Единая Россия» считаем Вас лидером, Вы будете с нами всегда. Это просто тот подход, который, 
безусловно, все мы будем отстаивать и проводить в жизнь.

Хотелось бы поблагодарить Вас за высокую оценку роли партии «Единая Россия» — это наша с Вами 
общая оценка. Партия «Единая Россия» живёт 11-й год, и когда она создавалась в 2001 году, в декабре, она 
основывалась на уже созданных ранее общественных движениях и партиях. Думаю, что в тот период 
(в период с 2001 по 2004 год) действительно удалось сделать общими усилиями очень многое и реально это 
были замечательные годы в жизни нашей страны.

В период кризиса 2008–2009 годов (частично 2010 года) мы работали очень консолидировано. Мы приняли 
огромное количество законов, и члены партии «Единая Россия» сделали огромное количество предложений 
в тот план по преодолению кризиса, который был впоследствии принят и Правительством, и обсуждался 
на заседании Государственной Думы. Безусловно, я понимаю, что нам есть чем гордиться. Партия «Единая 
Россия» сегодня лидер. Несмотря на то, что средства массовой информации, многие оппозиционные 
движения говорят о закате партии, — это, безусловно, не так. Они видят что-то розовое на небосклоне, 
но это восход, а не закат. Поэтому я считаю, что те результаты выборов, которые были 4 марта, тот 
результат, который получили Вы как кандидат в президенты, и те результаты, которые мы получили 
в муниципальных образованиях, говорят о высоком уровне поддержки партии «Единая Россия». Было 1600 
выборов глав администраций в муниципальных образованиях. Мы одержали победу в 65% этих выборов. 
Это подтверждает высокий уровень доверия нашей партии, который приближается к двум третям. Какие 
ещё европейские страны могли бы похвастаться такими результатами по поддержке ведущей партии 
страны? Нет таких стран, есть только Россия, которая имеет такую партию. Я прекрасно понимаю, что 
«Единая Россия» должна в очередной цикл — и парламентский, и президентский — опираться на тех 
избирателей, которые за нас голосовали. Мы понимаем, какой объём работы, какой большой объём задач 
мы на себя взяли во время предвыборной кампании, и эти задачи нам, безусловно, надо всем вместе 
реализовывать. У нас фракция «Единая Россия» в Государственной Думе уже проявила свои позиции в эти 
четыре с лишним месяца, и мы понимаем, что фракция задаёт тон в работе Государственной Думы. Важно, 
чтобы она крепила своё единство. Я обращаю на это внимание, потому что в данной ситуации впервые 
фракция представлена не только членами «Единой России», но и большим количеством представителей 
Общероссийского народного фронта. Они, конечно, присматриваются к партийной работе, и думаю, что 
было бы правильно, чтобы они входили в партию в качестве её членов. Это бы укрепило единство нашей 
фракции.

В мае будет съезд партии «Единая Россия». Ваше предложение о том, чтобы мы поддержали кандидатуру 
Дмитрия Анатольевича Медведева на пост председателя партии, думаю, будет поддержано всей нашей 
партией, всеми делегатами съезда. Дмитрий Анатольевич очень уверенно провёл кампанию в качестве 
лидера списка партии «Единая Россия», и мы получили достойный результат в тех тяжёлых условиях, 
в которых мы находились. Также на съезде, я думаю, мы должны сделать несколько шагов в сторону 
демократизации партийной жизни, и, в частности, мы обсуждаем поправки к уставу, которые предполагают 
другой подход к избранию руководителей региональных отделений партии, в частности и выдвижение 
большего количества кандидатов на пост руководителя регионального отделения, и обязательное условие 
альтернативного голосования. Думаю, что это улучшит процесс демократизации партии. Мы внедрили 
в нашу партийную жизнь праймериз, и фактически такой подход к голосованию на региональном уровне — 
это праймериз, в котором может принимать участие большое количество кандидатов на эту должность. 
Сейчас в партии работают клубы, введено новое понятие платформ, и это как минимум три платформы: это 
и социально-консервативная, и либеральная, и патриотическая платформа. Думаю, что эти платформы 
на сегодняшний день олицетворяют основную часть нашего населения, которое исповедует те или иные 
взгляды, но мы их консолидируем и вырабатываем общее решение, которое будет, естественно, 
консолидированным мнением большинства в нашей стране. И это — тоже процесс демократизации в нашей 
партийной жизни. В любом случае нам необходимо, опираясь на те традиции, которые мы уже имеем, 
на тот опыт, который мы имеем, на определённые консервативные подходы в оценке любых событий, 
которые происходят в стране, и дальше наращивать численность нашей партии. И хочу здесь обратить 
внимание на то, что, несмотря ни на что (казалось бы, есть определённая атака на «Единую Россию») у нас 
ежемесячно прирост 5–6 тыс. человек — прирост членов партии «Единая Россия». Это вселяет и оптимизм, 
и уверенность в нашем будущем, в нашем завтра.
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В.В.Путин: Спасибо, Борис Вячеславович. Я очень рассчитываю, что делегаты будущего съезда партии 
поддержат кандидатуру Дмитрия Анатольевича. И уверен, что у будущего председателя партии и у партии 
в целом, у нашего большинства в Государственной Думе с будущим Правительством сложится хорошая, 
деловая, критичная по отношению, конечно, друг к другу — имею в виду парламент и Правительство, — 
но направленная на консолидацию и достижение максимального результата для граждан страны работа. 
Спасибо большое.

Сергей Иванович (обращаясь к С.И.Неверову — члену бюро высшего совета партии «Единая Россия», 
секретарю президиума генерального совета партии, заместителю Председателя Государственной 
Думы), пожалуйста.

С.И.Неверов: Спасибо, Владимир Владимирович. Мы услышали от председателя поручение 
и мы буквально завтра проведём заседание президиума генерального совета по назначению даты 
проведения съезда. Мы в соответствии с уставом должны это сделать не более чем за месяц, то есть 
за 30 дней мы должны сформировать и повестку, и, соответственно, довести до регионов. И, конечно же, 
сейчас приступим к обсуждению с регионами Вашего предложения по кандидатуре на должность 
председателя партии. У нас на самом деле съезд планировался в этом году обязательно, отчётно-выборный 
съезд в соответствии с нашими регламентными и уставными нормами. Он будет у нас 13-м по счёту. На 10-
м съезде у нас были избраны руководящие органы партии — это президиум генерального совета 
и генеральный совет. На 9-м съезде мы избирали с вами председателя...

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/25354.html

Эколог: «Мы не сдали зачёт по Чернобылю»
Жители России должны готовиться к инцидентам с химическим оружием и возможным последствиям 
ядерных катастроф. Об этом заявил директор по развитию «Зелёного креста» Александр Фёдоров 
24 апреля в Москве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Чернобыль: 26 лет спустя...», передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

«Цифры — штука лукавая, и статистика — тоже штука лукавая. Есть разные способы подсчёта, и они 
каждый раз объективны. По прошествии 26 лет до сих пор во многих регионах РФ ощущаются последствия 
аварии — это Белгородская, Брянская, Воронежская, Курская области. Эти вещи, может, и выпадают 
из статистики, но мы это видим в жизни и по докладу Роспотребнадзора. Для „Зелёного Креста“ важно 
безопасное существование человека, и первое — это безопасность жителей и населения. Когда случилась 
авария в США, сказали, что это случайность, когда случился Чернобыль в СССР — заявили, что это 
Империя Зла, а вот когда произошла Фукусима — все задумались. Ни в одной из этих аварий не было 
претворено в жизнь первое требование деятельности: обеспечение людей информацией, способных 
принять решение по обеспечению своей безопасности. Сейчас вопрос ставится таким образом, что 
какая бы ни была вероятность инцидентов, мы, наученные опытом, должны исходить из возможности, что 
этот инцидент может случиться завтра. Мы должны исходить из степени опасности. Сегодня происходит 
осознание, и общество должно быть готовым и пройти соответствующую тренировку. В СССР была развита 
система гражданской обороны, и это отрабатывалось. Люди знали, что они успеют дойти до склада 
противогазов, а затем дойти до убежища. В условиях густонаселённой территории Европы эти факторы 
критичны, потому что в зоне инцидента ядерных реакторов оказываются десятки миллионов жителей. То же 
самое происходит в России. Тем не менее, мы должны готовить жителей к подобным инцидентам. „Зелёный 
крест“ проводил тренировки по обеспечению безопасности в случае уничтожения химической опасности, 
и люди стали спокойно относиться к уничтожению оружия рядом. Мы должны разработать алгоритм 
поведения в неблагоприятных ситуациях и обеспечить инструментарий. Мы не сдали зачёт по Чернобылю. 
Важна ответственность людей, которые связаны с ядерной энергетикой», — подчеркнул эколог.

По его мнению, к статистическим цифрам и данным следует относиться с осторожностью: «Эмоции должны 
быть отброшены. Надо относиться к цифрам с осторожностью. Известна история ВОЗ, где есть список 
токсичных веществ, убивающих человека. Летальная доза — это та доза, от которой погибает 50% людей. 
Важно понимать, кто и как отвечает за потенциальные ядерные инциденты. Возьмём Фукусиму, когда встал 
вопрос: кто обеспечит людям покинутое жильё, брошенный бизнес? Уже понятно, что японская компания, 
ответственная за безопасность, неспособна обеспечить эту самую безопасность. „Росатом“ — самое 
открытое государственное ведомство, и одно из проявлений прозрачности — это форумы. Обсуждаются все 
вопросы и приглашаются даже самые ярые противники атомной энергетики».

Как ранее сообщало ИА REX, заместитель директора ИБРАЭ РАН Рафаэль Арутюнян заявил о том, что 
государство должно отвечать как за последствия развития ядерного оружия, так и за последствия его 
неразвития. «Важно думать о безопасности и совершать меры по безопасности. Государство обязано 
людям, пострадавшим в результате аварии. Нельзя принимать решения, которые вызывают недоумение. 
За четверть века всё встало на свои места. Каждое государство должно отвечать как за последствия 
развития своей атомной энергетики, так и за последствия её неразвития. Четыре блока на Фукусиме — 
беспрецедентная авария, но опасный опыт излучения на граждан отсутствует. Среди персонала только 
2 человека получили высокое облучение. Да, персонал в Чернобыле совершил много ошибок, 
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но он действовал самоотверженно и мужественно. Важно обсуждать эти проблемы, исходя из интересов 
людей. Безопасность — это мораль», — подчеркнул Арутюнян.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25355.html

Чем ближе к Евро-2012, тем отчетливее позор Украины: Евгений 
Царьков
Нежелание европейцев ехать в Украину на матчи Евро-2012 полностью обосновано и свидетельствует 
о провале подготовки власти к мероприятию, заявил народный депутат Украины фракции КПУ Евгений 
Царьков.

По информации СМИ, из-за высоких цен на проезд и гостиницы, а также плохую репутацию в Европе, 
болельщики отказываются ехать на матчи Евро-2012, которые будут проходить на Украине. Очень негативно 
к вышеперечисленным факторам относятся в Германии, жители которой не готовы выкладывать по 700 евро 
за авиабилет или 500 евро за сутки в гостинице. В связи с высокими ценами и неготовностью той же 
«Укрзализныци» принимать европейцев на должном уровне, болельщики массово продают свои билеты 
на матчи.

По словам Царькова, власть может поздравить себя с провалом в подготовке к футбольному мероприятию 
и начинать искать средства, которые закрыли бы многомиллиардную дыру в бюджете, образовавшуюся из-
за Евро-2012.

«Это очередное доказательство непрофессиональности органов власти, которые занимались подготовкой 
к Евро-2012. Можно сказать, что уже через месяц с лишним нас ожидает позор на всю Европу. Вбухать 
просто баснословную сумму в подготовку и не обеспечить даже нормального пребывания иностранных 
гостей в стране — это, безусловно, позор», — заявил коммунист.

Народный депутат отметил также, что госбюджету был нанесён непоправимый ущерб, который оценивается 
в 12-13 млрд долларов. «Всего государство потратило на Евро более 18 миллиардов, 8 надеялись отбить 
за счёт налогов. Однако с тем, как к нам рвутся ехать те же немцы, можно смело говорить, что убыток 
Украины составит намного больше 12 миллиардов», — считает он.

По его словам, из-за желания олигархов нагреть руки за счёт откатов и завышенной стоимости постройки 
стадионов, гостиниц и т.п., Украину вогнали ещё дальше в долговую яму: «Власть лишь усугубила 
кризисную ситуацию в стране, вырвав из бюджета такие колоссальные суммы. Мы уже говорили, что эти 
средства могли быть использованы для поднятия отечественной экономики, выплаты долгов по зарплате, 
возрождения сельского хозяйства, повышения социального обеспечения. К сожалению, власть Компартию 
слушать не пожелала и пустила на ветер такие нужные для страны средства».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25356.html

В Воронежской области прогнозируют устойчивую ситуацию с ценами 
на муку и зерновые
23 апреля губернатор Воронежской области Алексей Гордеев в Москве встретился с председателем совета 
директоров ЗАО «Русская продовольственная компания» Валерием Чешинским. По информации 
управления по взаимодействию со СМИ и административной работе правительства Воронежской области, 
на встрече обсуждалась предстоящая хлебозаготовительная кампания в регионе.

Валерий Чешинский отметил, что, несмотря на большие объёмы экспорта в сфере зернопроизводства 
в 2012 году, компания сформировала серьёзные запасы сырья. Благодаря этому проблем с производством 
хлеба или резких ценовых перепадов на зерно и хлеб не предвидится. Предпринятые меры обеспечат 
стабильность рынка цен на хлеб и муку вплоть до наступления нового урожая. Чешинский рассказал главе 
региона и о том, как на предприятиях компании осуществляется реконструкция и модернизация 
производственных мощностей и планируется рост заработной платы сотрудников на 10%.

Кроме того, Алексей Гордеев и Валерий Чешинский обсудили текущие и находящиеся в разработке 
инвестиционные проекты. В их числе возможность строительства зернохранилищ и предприятий 
переработки в одном из наиболее динамично развивающихся инвестиционных проектов в области — 
индустриальном парке «Масловский» (всего в рамках этого проекта планируется создать порядка 20-30 
новейших производств, которые образуют новую промышленную зону Воронежской области). Губернатор 
подтвердил высказанное им ранее обещание — правительство региона готово поддерживать 
инвестпроекты, направленные на укрепление экономики и обеспечение социальной стабильности 
в регионе.

Напомним, ранее Алексей Гордеев заявлял, что хлеб — главный социальный продукт с точки зрения 
обеспечения и продовольственной безопасности, и социальной стабильности. Он также обращал внимание 
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на высокое качество воронежского хлеба и подчёркивал, что задача стоит в том, чтобы хлебопекарная 
промышленность области работала стабильно, помочь ей в модернизации мощностей.

Добавим, ЗАО «Русская продовольственная компания» является управляющей организацией группы 
предприятий в Воронежской области, занимающих ведущие позиции на рынке зерновых.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25357.html

Бизнесу в России мешают высокие налоги и неопределённость 
экономической ситуации: исследование Росстата
Среди факторов, сдерживающих рост производства на предприятиях, их руководители называют в первую 
очередь высокий уровень налогообложения, неопределенность экономической ситуации и недостаток 
финансовых средств. Это выяснили в Росстате, проводившем исследование деловой активности 4,3 тыс. 
организаций в отраслях «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», 
«Производство и распределение электроэнергии, газа и воды».

Помимо эти факторов руководители предприятий в обрабатывающих производствах отмечают 
недостаточный спрос на продукцию на внутреннем рынке (отмечен каждым вторым респондентом). 
В Росстает подчёркивают, что в целом количество респондентов, отмечающих неопределенность 
экономической ситуации и недостаток финансовых средств, за год сократилось. Однако возросло влияние 
недостатка квалифицированных рабочих, конкурирующего импорта, изношенности и отсутствия 
оборудования; в добыче полезных ископаемых — высокого процента коммерческого кредита; 
в обрабатывающих производствах — высокого уровня налогообложения.

В целом по сравнению с декабрем в апреле индекс предпринимательской уверенности повысился 
в добывающих производствах с (-3%) до (7%), в обрабатывающих производствах с (-6%) до (1%), 
в производстве и распределении электроэнергии, газа и воды понизился с (6%) до (-14%).

Баланс оценок респондентами спроса на продукцию в добывающих производствах составил (-11%), 
в обрабатывающих производствах — (-27%), в апреле 2011г. соответственно — (-18%) и (-31%). Однако 
в среде опрошенных руководителей число оптимистически настроенных на рост производства в течение 
ближайших 3 месяцев превышает число пессимистически ожидающих снижения выпуска продукции 
в добыче полезных ископаемых — на 31%, в обрабатывающих производствах — на 29%. Средний уровень 
загрузки производственных мощностей, по оценке опрошенных руководителей, в апреле 2012г. 
составил 63%, причем более 80% респондентов считают, что их производственные мощности обеспечат 
удовлетворение ожидаемого в ближайшие 6 месяцев спроса на продукцию.

Экономическую ситуацию в своей организации считают благоприятной 10% и удовлетворительной — 75% 
руководителей, в обрабатывающих производствах соответственно — 6% и 79% респондентов. Улучшение 
экономической ситуации в ближайшие 6 месяцев ожидают 32% опрошенных.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25358.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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